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ПРИВЕТСТВИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ОРГКОМИТЕТА ФОРУМА-ВЫСТАВКИ «ГОСЗАКАЗ»

Уважаемые участники  

XVI Всероссийского 

Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ»!

Форум-выставка «ГОСЗАКАЗ» по праву считается круп-

нейшей дискуссионной площадкой, где ежегодно обсуж-

даются вопросы по развитию и совершенствованию систе-

мы закупок.

В 2021 году одна из ключевых тем деловой программы Фо-

рума – увеличение доли российских товаров и услуг в го-

сударственных и корпоративных закупках. С 1 января 2021 

года начали действовать установленные Правительством 

РФ обязательные квоты на закупку отечественной продук-

ции. Рассчитываем, эта норма поможет максимально от-

крыть внутренний рынок для российского производителя. 

Цель: уйти от практики доминирования импортных товаров 

и услуг. В прошлом году доля зарубежной продукции в 

госзакупках уже снизилась с 51% до 43%. 

Система квотирования только начала работать, и у нас есть 

хорошая возможность обсудить здесь, на Форуме, все ню-

ансы и нивелировать возможные риски. Мы пригласили 

всех ключевых участников – руководящий состав промыш-

ленных компаний, представителей регуляторов, банков и 

контрольных структур. Здесь же на выставке представ-

лены конкретные образцы высокотехнологичной отече-

ственной продукции. 

Убежден, наше общение будет носить исключительно кон-

структивный характер. Желаю организаторам и участни-

кам Форума плодотворной работы.

Ю.И. БОРИСОВ, Заместитель председателя  
Правительства Российской Федерации



В ЦИФРАХ

8 тысяч  
отраслевых специалистов

из 85 субъектов РФ

> 200 экспонентов

 14
тыс. кв. м

площадь  
экспозиции

> 70 мероприятий  
деловой программы

> 500 тем

> 200 спикеров  
и модераторов

> 100 активистов  
и экспертов ОНФ 

 290 представителей  
СМИ

 



ФОРУМ-ВЫСТАВКА  
«ГОСЗАКАЗ» – ЭТО: 

ЕДИНОЕ  
ПРОСТРАНСТВО 
для общения с заказчиками  
всех уровней

ВОЗМОЖНОСТИ  
ИНТЕГРАЦИИ 
предприятий ОПК  
в гражданские закупки

МЕСТО ВСТРЕЧИ 
с распорядителями и получателями 
бюджетных средств

ПЛОЩАДКА 
для демонстрации заказчикам  
инновационной продукции

ТЕРРИТОРИЯ 
бизнес-диалога

ОБМЕН ОПЫТОМ 
регионов-лидеров 

ОБСУЖДЕНИЕ  
лучших закупочных практик

ФОРМИРОВАНИЕ  
ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫХ  
ИНИЦИАТИВ 

ПРЕЗЕНТАЦИОННАЯ  
ЗОНА 
для экспонентов  
и участников

ЦЕНТР  
КОМПЕТЕНЦИЙ 
системы закупок
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ВВЕДЕНИЕ

ВРЕМЯ  
РОССИЙСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Впервые Форум-выставка «ГОСЗАКАЗ» одно-

временно проходил в двух павильонах ВДНХ,  

и в каждом из них на протяжении трех дней кипела 

оживленная работа. По признанию участников, это 

было событие исключительной значимости, насыщен-

ное встречами, общением, огромным потоком свежей 

профессиональной информации, обменом опытом и 

знаниями, мотивацией и высоким духом единения и 

сплоченности. Три дня Форума пролетели на одном 

дыхании. 

На этапе подготовки к мероприятию – с 1 января 2021 

года вступили в силу требования о выполнении 

заказчиками минимальной доли закупок отечествен-

ных товаров. Постановлениями Правительства № 2013  

и № 2014 утверждены перечни продукции, в отноше-

нии которых применяются требования о минималь-

ной доле закупки российской продукции. На Форуме 

были суммированы практические результаты адапта-

ции национальных квот: детально разобран способ их 

реализации на практике. 

Мероприятие, прошедшее в позитивном 

ключе и наполненное самыми разными  

событиями, безусловно, надолго запомнится 

всем участникам, каждый из которых, бесспор-

но, стал частью славной истории Форума-выставки  

«ГОСЗАКАЗ».  

XVI ВСЕРОССИЙСКИЙ ФОРУМ-ВЫСТАВКА «ГОСЗАКАЗ», 

КОТОРОГО ТАК ДОЛГО ЖДАЛИ ПОСЛЕ ОФИЦИАЛЬНОГО 

ПЕРЕНОСА В 2020 ГОДУ, СОСТОЯЛСЯ! МЕРОПРИЯТИЕ 

ПОЛУЧИЛО ПОДДЕРЖКУ СО СТОРОНЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И ПРОШЛО ПОД ДЕВИЗОМ 

«ВРЕМЯ РОССИЙСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ». ОРГАНИЗА-

ЦИОННЫЙ КОМИТЕТ ФОРУМА ВОЗГЛАВИЛ ВИЦЕ- 

ПРЕМЬЕР ЮРИЙ БОРИСОВ. ПОД ЕГО РУКОВОДСТВОМ 

БЫЛА СФОРМИРОВАНА АКТУАЛЬНАЯ ДЕЛОВАЯ ПРО-

ГРАММА, НАПОЛНЕННАЯ КЛЮЧЕВЫМИ СМЫСЛАМИ – 

ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ, ПРЕФЕРЕНЦИИ ТОВАРАМ РОС-

СИЙСКОГО ПРОИЗВОДСТВА, ВОВЛЕЧЕНИЕ ПРОДУКЦИИ 

ПРЕДПРИЯТИЙ ОПК В ГРАЖДАНСКИЕ ЗАКУПКИ. 

УЧАСТНИКИ ФОРУМА СМОГЛИ ПОЛУЧИТЬ ВАЖНУЮ   

ИНФОРМАЦИЮ ПО ТАКИМ ВОЛНУЮЩИМ ВОПРОСАМ  

КАК РАЗВИТИЕ И СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ СИСТЕМЫ  

ЗАКУПОК; КВОТИРОВАНИЕ; ПОДДЕРЖКА ПРОМЫШЛЕН-

НЫХ КОМПАНИЙ В ПРОЕКТАХ ДИВЕРСИФИКАЦИИ.
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24 МАРТА, СРЕДА

 08  Обход выставочной экспозиции почетными гостями

  10  Церемония награждения победителей  
Конкурса журналистов

 15   Пленарное заседание «ЗАКУПКИ ВЫСОКОТЕХНОЛО-
ГИЧНОЙ ПРОДУКЦИИ: ОПЫТ СУБЪЕКТОВ  
ЕСТЕСТВЕННЫХ МОНОПОЛИЙ И ГОСКОРПОРАЦИЙ» 

 18  Пресс-подходы

  20  Деловой обед «223-ФЗ: ЧТО ТРЕБУЕТ ИЗМЕНЕНИЙ? 
ПРАКТИЧЕСКИЕ КЕЙСЫ ОТ ПОСТАВЩИКОВ  
И РЕАКЦИЯ ЗАКАЗЧИКОВ»

  25  Дискуссия «МЕДИАЦИЯ КАК БИЗНЕС-КУЛЬТУРА: 
РАВНОПРАВНЫЙ ДИАЛОГ НА ОСНОВЕ ДОВЕРИЯ»

 26     Специальная секция «ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ БЮРО  
РАССЛЕДОВАНИЙ ОНФ В 2020-2021 гг.»

 27   Круглый стол «ПРЕДПРИЯТИЯ ОПК: ДОБРО  
ПОЖАЛОВАТЬ В ГРАЖДАНСКИЕ ЗАКУПКИ!»

   30  Дискуссия «ВЫЗОВЫ IT-ОТРАСЛИ В УСЛОВИЯХ 
ЦИФРОВИЗАЦИИ ГОСУПРАВЛЕНИЯ  
И ЭКОНОМИКИ: КАДРОВЫЙ ПОТЕНЦИАЛ,  
УПРАВЛЕНИЕ ПРОЕКТАМИ, ЗАКУПКИ»

  32  Награждение победителей Конкурса  
«ЛУЧШИЙ ПОСТАВЩИК 2020 ГОДА».  
Вручение дипломов от организаторов  
и партнеров Форума 

ДЕЛОВАЯ ПРОГРАММА



25 МАРТА, ЧЕТВЕРГ

 41   Пленарное заседание «ОПТИМИЗАЦИОННЫЙ»  
ЗАКОНОПРОЕКТ: ЭВОЛЮЦИЯ ИЛИ РЕВОЛЮЦИЯ?»

 46  Презентация новаций ЕИС

 48 Тематические секции  
 Работает Бюро расследований ОНФ

  49  Заседание комитета по приборостроению, системам управ-
ления, электронной и электротехнической промышленности 
Союза машиностроителей России

50   Стратегическая сессия «ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ-2021:  
«ТРЕТИЙ ЛИШНИЙ», ОГРАНИЧЕНИЯ, ЗАПРЕТЫ,  
КВОТИРОВАНИЕ»

 52   Заседание Комитета по информационно-коммуникационным 
технологиям Ассоциации «Лига содействия оборонным  
предприятиям»

 53   Круглый стол «ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЕ ТРАНСПОРТНЫЕ  
СИСТЕМЫ. ВОПРОСЫ РЕАЛИЗАЦИИ НАЦИОНАЛЬНОЙ 
ПРОГРАММЫ «БЕЗОПАСНЫЕ И КАЧЕСТВЕННЫЕ ДОРОГИ  
В РЕГИОНАХ»

 54  Обход экспозиции региональными  
и муниципальными заказчиками

56  Открытое заседание Гильдии отечественных закупщиков  
и специалистов по закупкам и продажам и партнеров

ДЕЛОВАЯ ПРОГРАММА

26 МАРТА, ПЯТНИЦА

  62  Дискуссия «КАЧЕСТВО РЕЗУЛЬТАТА ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЕ!  
ЭКСПЕРТИЗА КАК МЕХАНИЗМ ДОВЕРИЯ»

 66   Специальная сессия «КОНЦЕССИИ И ГЧП. МАЛЫЙ БИЗНЕС:  
АКТИВНЫЙ УЧАСТНИК ИЛИ СТОРОННИЙ НАБЛЮДАТЕЛЬ?»

 68  Дискуссия «ПРАВИЛЬНЫЕ ЗАКУПКИ В ЗДРАВООХРАНЕНИИ –  
ЗАЛОГ ЗДОРОВЬЯ НАЦИИ»

72 Тематические секции  
 Работает Бюро расследований ОНФ

74  Круглый стол «РЕФОРМА ПРОЦЕССА РЕАЛИЗАЦИИ  
ГОСУДАРСТВЕННОГО И МУНИЦИПАЛЬНОГО ИМУЩЕСТВА:  
ПЕРЕВОД В ЦИФРОВОЕ ПРОСТРАНСТВО»

  76  Круглый стол «ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАКАЗ –  
ИНСТРУМЕНТ ПОЛИТИКИ ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЯ  
В ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИКЕ»

 77   Круглый стол «МЕХАНИЗМЫ ПОДДЕРЖКИ ПРОМЫШЛЕННЫХ 
КОМПАНИЙ В ПРОЕКТАХ ДИВЕРСИФИКАЦИИ»

  78  Специальная сессия «БОЛЬШАЯ ТРОЙКА»: МИНФИН РОССИИ,  
ФАС РОССИИ, ФЕДЕРАЛЬНОЕ КАЗНАЧЕЙСТВО.  
ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ

В отчете указаны должности участников на момент проведения XVI Всероссийского Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ»
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Работа Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ» началась с обхода экспозиции почетными  

гостями. В 2021 году официальную делегацию возглавил вице-премьер Юрий Борисов, 

курирующий вопросы развития оборонно-промышленного комплекса. Выставочная 

экспозиция во многом была представлена оборонным сектором. В их числе – пред-

приятия АО «Концерн ВКО «Алмаз – Антей»; госкорпораций «Ростех» и «Росатом»; 

оборонные предприятия Пермского края, Тульской области и другие. 

Осмотр выставки начался с 55-го павильона, со стенда Севастополя. Ключевая 

тема экспозиции – внедрение информационных технологий в процесс управления 

государственными закупками в городе Севастополе. Их представил губернатор –  

Михаил Развожаев.  

Гости также осмотрели экспозиции Минобрнауки России, Минкультуры России,  

Федерального казначейства, ПАО «Промсвязьбанк», госкомпании «Автодор», Прави-

тельства Москвы, Московской и Тульской областей, Пермского края, Агентства по го-

сударственному заказу Республики Татарстан, Магнитогорского металлургического 

комбината; флагманов IT-сектора – компаний РЕД СОФТ и БФТ.

Медицинская и фармацевтическая отрасли также оказались в центре внимания вы-

соких гостей. Им были представлены достижения крупнейшего мирового фарма-

цевтического концерна РОШ; производителей медтехники и дезсредств – СИМТ  

и НОВОДЕЗ; российской ассоциации производителей и поставщиков лекарственных 

средств; изделий и техники медицинского назначения (Росмедпром).

Вице-премьер в ходе осмотра стендов заслушал доклады глав регионов, 
руководителей и представителей компаний и ознакомился с перспективны-
ми и конкурентоспособными образцами продукции гражданского  
назначения. 

ОТ МЕДИЦИНЫ  
ДО РАДИОЛОКАЦИОННЫХ СИСТЕМ

24 МАРТА ОБХОД ВЫСТАВОЧНОЙ ЭКСПОЗИЦИИ ПОЧЕТНЫМИ ГОСТЯМИ 

— 8 —





«ВЫ РЕАЛЬНАЯ  
      ЧЕТВЕРТАЯ ВЛАСТЬ!» 

24 МАРТА ЦЕРЕМОНИЯ НАГРАЖДЕНИЯ



На конкурс было прислано свыше 100 работ 

из различных регионов нашей страны – Пер-

ми, Воронежа, Волгограда, Курска, Архангель-

ской области, Ярославской области, Саратова, 

Белгорода и других. В этом списке, конечно,  

Москва и Санкт-Петербург. 

Что особенно приятно отметить: за историю 

конкурса уже определились постоянные участ-

ники, которые присылают свои работы из года 

в год. Организаторы конкурса им очень благо-

дарны за постоянство, но больше всего за то, 

что они не утрачивают профессионального ин-

тереса к теме закупок – достаточно сложной, 

но интересной.

«Спасибо вам за ваши журналистские мате-

риалы. Вы реальная четвертая власть! Пото-

му что помогаете контролировать бюджетные 

расходы, бороться с коррупцией и «откатами».  

Мы знаем, насколько это непросто, ведь в ре-

гионах практически все СМИ имеют контракты 

с местными властями. Но вы не боитесь рас-

следовать, вскрывать проблемы в закупках. 

Задача стоит еще шире: не только увидеть про-

блемы, но и поменять законодательство. Дово-

дите свои материалы до конца, до конкретных 

решений. Мы с вами за качественные законы  

и за развитие наших территорий», – отметила 

на церемонии награждения Ольга Тимофеева.

Организаторы конкурса:

Центр правовой поддержки  
журналистов ОНФ 

Дирекция Форума-выставки  
«ГОСЗАКАЗ» 

Международная информационная  
группа «ИНТЕРФАКС» 

 

ТОРЖЕСТВЕННАЯ ЦЕРЕМОНИЯ НАГРАЖДЕНИЯ ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
VII ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА ЖУРНАЛИСТОВ  
ЗА ЛУЧШУЮ РАБОТУ ПО ТЕМЕ «ГОСУДАРСТВЕННЫЕ,  
МУНИЦИПАЛЬНЫЕ, КОРПОРАТИВНЫЕ ЗАКУПКИ»

В церемонии награждения  

участвовали: Ольга Тимофеева, 

Заместитель Председателя  

Государственной Думы,  

член Центрального штаба ОНФ 

Владимир Герасимов, Первый 

заместитель генерального дирек-

тора – Исполнительный директор 

международной информационной 

группы «Интерфакс» 
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Обращаясь к победителям, Владимир Герасимов сказал: «Сегодня писать как 

раньше, смотреть на мир как раньше – стало невозможно. Сфера госзакупок 

проходит этап цифровизации и то же самое происходит в нашей профессии, 

в медийном бизнесе. Пожалуй, наша отрасль оказалась первая, которая на 

себя приняла удар цифровизации. Именно у нас произошло разрушение при-

вычных бизнес-моделей. Но именно мы, журналисты, мне кажется, одни из 

тех, кто активно перестраивается на новые рельсы. То, что мне понравилось в 

этом году: видно все больше работы цифровой, работы с большими данными; 

анализ больших массивов информации. Нам это очень близко».

ПОБЕДИТЕЛИ КОНКУРСА

Номинация

«Материалы, опубликованные в печатных изданиях»

1 место   Анна Бушманова, главный редактор газеты  
«Северный край Ярославский регион»

2 место  Александр Прытков, Воронеж, корреспондент газеты  
«Коммерсантъ» Черноземье

3 место  Александр Переверзев, Пермь, обозреватель издания  
«Аргументы и факты» Прикамье

Номинация 

«Телевизионные материалы, вышедшие в эфир на телевидении»

1 место   Дмитрий Сытин, Москва, генеральный директор ТЭК-Торг,  
автор и ведущий программы Закупки 2.0, телеканал ПРО БИЗНЕС ТВ

2 место  Анна Забалуева, Саратов, корреспондент телеканала «Саратов 24»

Номинация 

«Материалы, вышедшие в сети Интернет»

1 место  Сергей Егоров, Белгородская область, г. Строитель,  
главный редактор сетевого издания Go31.ru

2 место  Виктор Нестерук, Тюменская область, корреспондент  
Информационного агентства «ТюменьPRO»

3 место  Павел Лещенко, Оренбургская обл., г. Орск,  
начальник бюро специальных проектов, сайт Урал56.Ру

Номинация 

«Материалы блогеров» 

1 место  Дмитрий Тортев, Москва

2 место  Дмитрий Болдырев, Оренбург

3 место  Анна Исайчева, Тула

Партнеры конкурса: 

¡  Международная информационная группа «Интерфакс» 

¡  Государственная компания «АВТОДОР» 

¡  Компания «Бюджетные и Финансовые технологии» 

¡  Электронные площадки – «РТС-Тендер» и «ТЭК-Торг» 

¡  Компания «Символы Отечества»

24 МАРТА ЦЕРЕМОНИЯ НАГРАЖДЕНИЯ
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НАША АУДИТОРИЯ:

< Депутаты и сенаторы

< Федеральные органы исполнительной власти

< Органы государственной власти субъектов РФ

< Органы местного самоуправления

< Эксперты и активисты ОНФ

< Заказчики и поставщики

<  Общественные и образовательные организации

Специализированное информационно-аналитическое  
сетевое издание в сфере закупок

Официальный журнал  
Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ»

РУБРИКИ:

Тест-драйв

Лаборатория законодательных инициатив

Сила права

Азбука закупок

Вопрос-ответ

Особые закупки

Альтернативное мнение

Проект Антикартель

Проекты ОНФ

У Госзаказа женское лицо

ПРИНЦИПЫ РАБОТЫ:

<  ИНФОРМАЦИЯ У НАС ПОЯВЛЯЕТСЯ оперативно с более глубоким  
погружением в материал

<   НАШИ ЖУРНАЛИСТЫ ПОСТОЯННО мониторят выступления официальных лиц  
для формирования новостных и аналитических материалов

< МЫ НЕ ПРОПУСКАЕМ ВАЖНОЕ. Наши авторские материалы – эксклюзивные

БУДЬТЕ В КУРСЕ ВСЕХ СОБЫТИЙ МИРА ЗАКУПОК!

Руководство:

Антон ГЕТТА, Глава Попечительского совета, депутат Государственной 
Думы, координатор Бюро расследований ОНФ, член Правления Гильдии 
отечественных закупщиков и специалистов по закупкам и продажам 

Сергей ГЛАЗЬЕВ, Глава редакционного сове-
та, Министр по интеграции и макроэкономике 
Евразийской экономической комиссии

Павел ЛИСИН, Главный 
редактор сетевого издания 
«Цифровые Закупки»

цифровые-закупки. рф

СТАТИСТИКА:

Более 25 тысяч подписчиков

3 000  уникальных посещений  
                    в день
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Модератор: 

Андрей Шаронов,  
Президент Московской  

школы управления «Сколково»

«Закупки высокотехнологичной отечественной продукции:  
опыт субъектов естественных монополий и госкорпораций»

ВНУТРЕННИЙ РЫНОК ОТКРЫТ  
ДЛЯ РОССИЙСКОГО ПРОИЗВОДИТЕЛЯ

        В пленарном заседании приняли участие: 

Вице-премьер Юрий Борисов 

Заместитель Министра  

промышленности и торговли

Василий Осьмаков 

Генеральный директор  

ГК «Ростех»  

Сергей Чемезов

Генеральный директор  

АО «Концерн  

ВКО «Алмаз-Антей» 

Ян Новиков 

Генеральный директор  

АО «Почта России» 

Максим Акимов 

Председатель  

ПАО «Промсвязьбанк» 

Петр Фрадков 

Губернатор Севастополя Михаил Развожаев

Губернатор Пермского края Дмитрий Махонин

Заместитель руководителя  

Федерального казначейства 

Анна Катамадзе 

Председатель правления  

АО АКБ «Новикомбанк»

Елена Георгиева

1 января 2021 года в государ-

ственных и корпоративных 

закупках установлены обяза-

тельные минимальные доли 

закупок товаров и услуг 

российского производства, 

или так называемые квоты.  

В Правительстве рассчитыва-

ют, что введение квот помо-

жет российским производи-

телям расширить и укрепить 

свое присутствие на внутрен-

нем рынке.

«Пока доля отечественных товаров без учета работ и услуг  

в государственных закупках – 57%, что на 8% выше, чем в 2019 

году, – сообщил Юрий Борисов. – Рассчитываем, что с введением 

механизма квотирования в 2021 году она вырастет еще на 5-7%».

Чтобы «подвинуть» зарубежных конкурентов и расширить свое 

присутствие на внутреннем рынке, российской промышленности 

необходимо понять новые механизмы и правила закупок, найти 

способы вхождения в долгосрочные инвестиционные программы 

потребителей своей продукции, напомнил вице-премьер.

24 МАРТА ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ
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Михаил Развожаев поде-

лился опытом, как идет ре-

ализация важных проектов 

при условии, что в регионе 

действует особый порядок 

госзакупок: «Сейчас у нас из-

за секторальных ограничений 

90% приобретаемого обору-

дования отечественного про-

изводства. В прошлом году, 

благодаря решению Прези-

дента, Севастополь и Крым 

получили право определять 

единственных поставщиков. 

Это позволяет нам прово-

дить запрос котировок отече-

ственных производителей и 

закупать продукцию для реа-

лизации ФЦП». 

«Долю закупок российских то-

варов в рамках государствен-

ного заказа удалось по срав-

нению с 2019 годом нарастить 

с 50% до 85%», - отметил 

Василий Осьмаков.

В ходе выступления замми-

нистра анонсировал измене-

ния, которые будут внесены 

в закон о квотах: «В рамках 

подтверждения российскости 

мы переходим на балльный 

характер. У производителя 

будет некий набор баллов, 

позволяющий считать его 

продукцию российской», - 

сказал Осьмаков. Также он 

добавил, что ведомство ведет 

постоянную борьбу с теми, 

кто пытается обойти систему 

ограничений. «Но благодаря 

«оптимизационному» пакету 

поправок к Закону о закупках 

мы получим больше инстру-

ментов контроля».

24 МАРТА ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

Сергей Чемезов предло-

жил рассмотреть возмож-

ность создания программы 

модернизации критической 

инфраструктуры российских 

госкомпаний и естественных 

монополий, которые отве-

чают за жизнеспособность 

экономики: «Предлагаем го-

скомпаниям и естественным 

монополиям провести ана-

лиз своей технологической 

зависимости от иностранной 

продукции, а также отдельно 

выделить перечень теорети-

чески важных технологий, 

оборудования, которые не-

обходимо заменить на отече-

ственное».

Ян Новиков  кратко  оста-

новился на проблемах ди-

версификации, как они 

решаются в концерне – руко-

водством  принято решение 

производить только высоко-

технологичную продукцию, 

самим проводить опыт-

но-конструкторские работы 

и становиться владельцами 

конструкторской докумен-

тации и оценивать возмож-

ность выхода проектов на 

уровень мировых лидеров: 

«Сегодня доля гражданской 

продукция «Алмаз-Антея» 

составляет всего 5%, работа 

ведется по шести направле-

ниям – связь, ЖКХ, промыш-

ленные технологии, медици-

на, транспорт и ТЭК».

Максим Акимов, говоря о 

механизме работы квотиро-

вания, отметил: «Здесь очень 

важна методология. Потому 

что если речь идет о годовом 

объеме закупок, то он, есте-

ственно, одной закупкой не 

покрывается. Механизм мони-

торинга этого «мешка годово-

го», сведение его к итоговой 

цифре и признание состояв-

шейся квоты, важный вопрос, 

и мы очень надеемся, что ка-

кие-либо изменения, либо 

рекомендации будут. Нужна 

площадка для обмена лучши-

ми решениями и практиками 

по выполнению квот».
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Дмитрий Махонин обра-

тил внимание участников на 

следующее:«У нас есть ори-

гинальный опыт поддержки 

регионального бизнеса. Еще 

до введения квотирования за-

купок российских товаров мы 

стали применять механизм за-

ключения «дорожных карт» о 

промышленной кооперации. 

Они предусматривают четкие, 

пошаговые действия по фор-

мированию спроса у крупных 

холдингов и предприятий на 

продукцию компаний из При-

камья. Промышленные гиганты 

выступают в роли заказчиков у 

местных производителей. При-

чем эти соглашения предприя-

тия пописывают на уровне ре-

гионального Правительства». 

Петр Фрадков отметил, что 

ПСБ – опорный банк оборон-

но-промышленного комплек-

са, но несмотря на то, что в 

этом качестве основным про-

филем банка деятельности 

является банковское сопро-

вождение государственного 

оборонного заказа, «Пром-

связьбанк» активно вклю-

чается в систему госзаказа 

в гражданском сегменте: «С 

точки зрения банковского 

бизнеса это абсолютно конку-

рентная сфера, и важно пре-

доставлять продукты, нужные 

участникам рынка».

В своем выступлении Елена 
Георгиева рассказала о 

предложенной банком ини-

циативе по формированию 

нового инструмента для под-

держки инвестиционных про-

ектов.

Механизм гарантированного 

заказа, предусматривающий 

обязательства заказчика ку-

пить у отечественного произ-

водителя будущую продук-

цию с заранее определенными 

характеристиками, объемами 

и ценой, позволит привлечь 

инвестиции в проекты дивер-

сификации предприятий.

Анна Катамадзе выступила 

с призывом к пользователям 

Единой информационной си-

стемы (ЕИС): «Коллеги, впер-

вые в законодательстве о гос-

закупках установлены квоты. 

Во-первых, пользуйтесь этим 

ресурсом и этим инструмен-

том. Во-вторых, хочу особен-

но попросить всех заказчиков 

и участников с пониманием 

отнестись к тем задачам, ко-

торые мы решаем для того, 

чтобы вести аналитику, отчет-

ность и осуществлять тот са-

мый незримый цифровой кон-

троль за тем, что происходит 

в закупках».

«Для нас сегодня  

вопросы импортозаме-

щения выходят  

на первое место.  

Чем быстрее мы  

этим займемся  

и обезопасим  

себя  

в критических  

направлениях,  

тем устойчивее  

будем ко всем  

санкциям».

Юрий Борисов  
по итогам дискуссии
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О ФОРУМЕ   
АВТОРИТЕТНО
 

1
Юрий  

Борисов, 
Вице-премьер 

2
Евгений  

Данчиков, 
Министр Правительства Москвы, Начальник Главного кон-

трольного управления города Москвы 

3
Анна  

Катамадзе, 
Заместитель руководителя Федерального казначейства 

4
Михаил  

Развожаев, 
Губернатор города Севастополя 

5
Владимир  

Гутенев, 
Председатель Комиссии Государственной Думы по право-

вому обеспечению развития организаций оборонно-про-

мышленного комплекса Российской Федерации, Президент 

Ассоциации «Лига содействия оборонным предприятиям» 

6
Антон  
Гетта, 

Заместитель председателя Комитета Государственной 

Думы по финансовому рынку, координатор Бюро рассле-

дований ОНФ

7
Антон  

Дроздов, 
Заместитель председателя ПАО «Промсвязьбанк» 

8
Андрей  

Садофьев, 
Директор Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ» 

На Форуме-выставке «ГОСЗАКАЗ» журналисты имеют уникальную возможность  

взять самые свежие и оперативные комментарии у первых лиц во время  

пресс-подходов

На вопросы корреспондентов федеральных телевизионных каналов,  

федеральной прессы, региональных средств массовой информации,  

аккредитованных на Форум-выставку «ГОСЗАКАЗ», отвечали:

1

4

24 МАРТА ПРЕСС-ПОДХОДЫ 
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СОЮЗ  
ЕСТЕСТВЕННЫХ МОНОПОЛИЙ  
И РОССИЙСКИХ ПОСТАВЩИКОВ
«223-ФЗ: что требует изменений? Практические кейсы  
от поставщиков и реакция заказчиков»

Организаторы: 

Союз профессиональных 
поставщиков  
(спецпроект Гильдии  
отечественных  
закупщиков и специали-
стов по закупкам  
и продажам) 

Международная  
информационная группа 
«Интерфакс»

Ведущие:

Павел Лисин,  
Руководитель АНО ДПО «Академия  

Контрактных Отношений»,  

главный редактор сетевого издания  

«Цифровые Закупки»

Георгий Суходольский,  
Руководитель Аналитического центра  

«Интерфакс-ProЗакупки» 

24 МАРТА ДЕЛОВОЙ ОБЕД 



Евгений Данчиков, Министр 

Правительства Москвы, начальник 

Главного контрольного управ-

ления города Москвы рассказал 

о столичном опыте в сфере ре-

гулирования корпоративных за-

купок. В частности, он отметил:  

«В Москве работу по совершен-

ствованию 223-ФЗ мы начали в 

2014 году. Все изменения в рамках 

этого закона в столице направле-

ны, в первую очередь, на создание 

цифровых сервисов для госком-

паний. Такие сервисы позволяют 

оперативно решать городские 

задачи, обеспечивая при этом 

высокий уровень конкуренции,  

а также единые и прозрачные пра-

вила для всех участников рынка. 

В 2020 году объем город-
ских корпоративных за-
купок составил 800 млрд 
рублей или 35% от сово-
купного объема закупок 
Москвы». 

Лидия Никифорова, Президент 

Союза Профессиональных По-

ставщиков представила собрав-

шимся новую структуру, которая 

может оказаться полезной в вы-

работке правоприменительной 

практики и защите интересов 

отечественных производителей:  

«Главная цель Союза – это объе-

динить усилия заказчиков и по-

ставщиков, консолидировать их 

по защите своих прав и законных 

интересов. Как следствие, разви-

вать, изменять законодательство, 

потому что это должен быть ответ 

и отклик людей, работающих «на 

земле». 

Антон Гетта, Заместитель пред-

седателя Комитета Государствен-

ной Думы по финансовому рынку, 

координатор Бюро расследова-

ний ОНФ во вступительном слове 

подчеркнул важность встречи и 

возможность высказать точку зре-

ния представителям естествен-

ных монополий, регуляторов, 

контролеров, властных структур, 

общественных организаций, зако-

нодателей, поставщиков на воз-

можные изменения в 223-ФЗ: 

«Мы навели порядок в 44-
ФЗ, приступим и к 223-му 
закону, который сегодня 
является недоработанным. 
Требуется совместная 
выработка предложений в 
сотрудничестве с Прави-
тельством, ФАС России и 
Минфином».

ПРЕДСТАВИТЕЛИ ГОСКОМПАНИЙ 

ВЫСТУПИЛИ СО СВОИМИ ПРЕД-

ЛОЖЕНИЯМИ О РЕФОРМИРОВА-

НИИ НОРМ 223-ФЗ. ПОСТАВЩИКИ 

И ЗАКАЗЧИКИ РАЗНОГО УРОВНЯ 

ВЫСКАЗАЛИСЬ О ТОМ, ЧТО, НА 

ИХ ВЗГЛЯД, МЕШАЕТ ИНДУСТРИ-

АЛЬНОМУ РАЗВИТИЮ РОССИИ. 

ОДНИМ ИЗ ТАКИХ ПРЕПЯТСТВИЙ, 

ПО ОБЩЕМУ МНЕНИЮ, НАПРИМЕР, 

ЯВЛЯЕТСЯ МЕТОДОЛОГИЯ ОПРЕ-

ДЕЛЕНИЯ РОССИЙСКОГО ПРОИС-

ХОЖДЕНИЯ ПРОДУКЦИИ. ОНА, 

ОЧЕВИДНО, ТРЕБУЕТ ДОРАБОТКИ. 

СО СТОРОНЫ ПОСТАВЩИКОВ ИЗ 

ИНДУСТРИАЛЬНОГО СЕКТОРА ТАК-

ЖЕ ПОСТУПИЛО ПРЕДЛОЖЕНИЕ 

ДОПОЛНИТЬ ЗАКОН О ЗАКУПКАХ 

ИНЫМИ КРИТЕРИЯМИ ЭФФЕКТИВ-

НОСТИ, КРОМЕ ЦЕНОВОГО СНИЖЕ-

НИЯ; ОСОБЕННО ДЛЯ СЛОЖНОЙ 

НАУКОЕМКОЙ ПРОДУКЦИИ МАШИ-

НОСТРОЕНИЯ (НАПРИМЕР, ТАКИМИ, 

КАК НАЛИЧИЕ СЕРИЙНОГО ОТЕЧЕ-

СТВЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА).

— 21 —



Елена Дыбова, Вице-президент 

Торгово-промышленной палаты 

Российской Федерации предо-

стерегла от прямой имплемен-

тации норм 44-ФЗ в 223-й закон:  

«Мы излишне увлеклись регули-

рованием, упустив из вида базо-

вые вопросы: как формируются 

технические задания, как пропи-

сываются технические условия, 

кто проверяет качество поставки 

товаров и услуг? Где эта провер-

ка? 

Критерий ценового сниже-
ния полностью обнуляется 
без наличия инструментов 
экспертизы качества в за-
купках».

Евгений Князев, Директор по 

закупочной деятельности АО 

«Росгеология» отметил следую-

щее: «Есть очень хорошие иници-

ативы и по импортозамещению,  

и по малому бизнесу, но мы видим, 

что не всегда соблюдается прин-

цип гармонизации. Если мы сейчас 

резко начнем ориентироваться на 

наших российских производи-

телей, как правило, сегодня это 

крупные компании, то соблюде-

ние еще дополнительно норм, 

связанных, например, с субъекта-

ми МСП, может у некоторых заказ-

чиков вызывать проблему».

Владимир Герасимов, Первый 

заместитель генерального дирек-

тора, исполнительный директор 

Интерфакса привел первичные 

цифры по долям отечественных 

поставок в рамках импортозаме-

щения: «Это инструменты, меди-

цинское оборудование, металло-

обрабатывающее оборудование, 

инструменты, компьютеры. Бла-

годаря нашей системе «Маркер» 

мы видим, что есть статьи, где эта 

доля достаточно высока и устой-

чиво растет. Например, рентге-

новское оборудование из России 

и стран ЕАЭС: его доля достигала 

за 2020 год и 2 месяца 2021 года 

78%; по рентгенохирургическому 

оборудованию – 83%. Правда, то-

мографы 46%, а ультразвуковое 

оборудование – 14%. В 2019 году 

эти цифры по данным категориям 

оборудования были значительно 

ниже: 10-8%. Есть позитивная ди-

намика». 

24 МАРТА ДЕЛОВОЙ ОБЕД

Роман Зимонас, Директор по за-

купкам, МТО и управлению каче-

ством госкорпорации «Росатом» 

обратил внимание собравшихся, 

что при процессе импортозаме-

щения, в первую очередь, необхо-

димо уделять внимание качеству 

отечественной продукции. В атом-

ной отрасли данный вопрос реша-

ется внедрением на предприятиях 

производственной системы «Ро-

сатом», которая позволяет вне-

дрять принципы «бережливого» 

производства.
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Алексей Лавров, Заместитель 

Министра финансов Российской 

Федерации в своем выступлении, 

в частности, отметил, что механизм 

квотирования требует существен-

ной доработки. Иначе его эффект 

будет утерян. По мнению замглавы 

Минфина, нормы квотирования и 

импортозамещения, в том числе и 

балльную систему, предлагаемую 

Минпромторгом для определения 

страны происхождения, следу-

ет сначала отработать на 44-ФЗ. 

Лишь после этого можно браться 

за реформу 223-го закона. 

Константин Долгов, Замести-

тель председателя Комитета Сове-

та Федерации по экономической 

политике, выслушав точки зрения 

выступающих, резюмировал: «Все 

идеи, которые прозвучали сегодня 

и еще прозвучат, будут проанали-

зированы – мы на площадке Совета 

Федерации и с коллегами в Госду-

ме еще раз готовы максимально 

детально их рассматривать. Все 

лучшее точно не пропадет».

Анна Катамадзе, Заместитель 

руководителя Федерального 

казначейства напомнила о госу-

дарственной природе средств, 

задействованных в закупках по 

223-ФЗ: «Необходимо, чтобы рос-

сийские предприниматели и про-

изводители получили равный до-

ступ к тем 30 триллионам рублей, 

которые заложены в корпоратив-

ный сектор. А ведь это квазигосу-

дарственные деньги. 

Зарабатывать на тарифе –  
не то же самое, что за-
рабатывать на открытом 
рынке. Поэтому нужно 
постепенно двигаться в 
сторону нормального регу-
лирования».

Итоги делового обеда подвел 

Андрей Садофьев, директор 

Форума-выставки «ГОСЗА-

КАЗ»: «Наше мероприятие 

явно удалось – это чувству-

ется и по атмосфере, и по 

заинтересованности участ-

ников в обсуждении постав-

ленных вопросов. Уверен, что 

эта работа будет обязательно 

продолжена. Наши естествен-

ные монополии, конечно, 

хотят закупать качественную 

продукцию, в том числе  

и зарубежную.  

Но поскольку речь идет  

о государственных деньгах, 

нужно развернуться лицом  

к российским поставщикам». 
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Ведущие: 

Павел Астахов,  
адвокат и телеведущий

Сергей Хаванский,  
руководитель Центра медиации  

Академии Контрактных Отношений

24 МАРТА ДИСКУССИЯ

ЭТА МНОГОЛИКАЯ МЕДИАЦИЯ.  
ПОЧЕМУ ОНА ВАЖНА?
«Медиация как бизнес-культура:  
равноправный диалог на основе доверия»

В рамках Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ» был про-

веден ряд мероприятий, посвященных медиации 

как способу урегулирования споров. Этот подход к 

разрешению конфликтов пользуется все большей 

популярностью, и поэтому организаторы Форума 

уделили ему особое внимание.

Прежде всего, стоит сказать о панельной дискус-

сии – в этом публичном обсуждении, которое вы-

звало живой интерес у присутствующих, ведущие 

раскрыли суть медиации и проиллюстрировали 

возможности и границы ее применения касательно 

различных видов конфликтов и споров. 

Было приведено значительное количество ре-

альных примеров таких договоренностей, что, 

безусловно, облегчило восприятие изложенной 

информации, а также продемонстрировало, что 

совместный поиск решения сторонами конфлик-

та – при помощи медиатора – может, действитель-

но, быть очень эффективным.

В итоге, изложенный материал нашел жи-

вой отклик у слушателей: практически ни-

кто из пришедших на мероприятие участ-

ников так и не покинул его. Даже случайно 

«забежавшие на огонек» участники прихо-

дили и оставались, а по итогам встречи у 

аудитории появились вопросы.

Тема медиации уже не в первый раз об-

суждается на Форуме-выставке «ГОС-

ЗАКАЗ». Есть все основания утверждать, 

что в дальнейшем эта секция будет рас-

ширяться все больше, отражая тем самым 

насущные потребности бизнеса в само-

стоятельном поиске взаимовыгодного ре-

шения (при помощи квалифицированного 

посредника), что и является сущностью 

медиации.

— 25 —



24 МАРТА СПЕЦИАЛЬНАЯ СЕКЦИЯ

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ БЮРО  
РАССЛЕДОВАНИЙ ОНФ В 2020-2021 гг.

АКТИВИСТЫ И ЭКСПЕРТЫ 

БЮРО РАССЛЕДОВАНИЙ 

ОНФ – ПОСТОЯННЫЕ 

УЧАСТНИКИ ФОРУМА- 

ВЫСТАВКИ «ГОСЗАКАЗ». 

ЕЖЕГОДНО ИЗ ВСЕХ  

РЕГИОНОВ РОССИИ  

НА МЕРОПРИЯТИЕ  

ПРИЕЗЖАЮТ БОЛЕЕ 100 

АКТИВИСТОВ БЮРО. 
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24 МАРТА КРУГЛЫЙ СТОЛ

Организатор: 

Союз машиностроителей России 

В рамках круглого стола состоялось со-

вместное заседание Комиссии Государ-

ственной Думы по правовому обеспе-

чению развития организаций ОПК РФ и 

Комитета по развитию фундаментальной 

науки и подготовке кадров Союза маши-

ностроителей России. 

Модератор:

Владимир Гутенев,  
Председатель Комиссии Госдумы по пра-

вовому обеспечению развития органи-

заций ОПК РФ, первый Вице-президент 

Союза машиностроителей России

«ПРЕДПРИЯТИЯ ОПК:  
ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В ГРАЖДАНСКИЕ ЗАКУПКИ!»

«В современных условиях для нас 

чрезвычайно важно чтобы пред-

приятия оборонно-промышленно-

го комплекса, в том числе, исполь-

зуя механизм госзакупок, смогли 

занять достойное место».

Михаил Погосян, Ректор  

ФГБОУ ВО «МАИ»: «Сегодня  

новые технологии меняют рынок 

труда, исчезают одни профес-

сии, появляются другие. В этих 

условиях необходимо форми-

рование комплексного прогноза 

развития технологий и кадровых 

потребнос тей отраслей». 
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24 МАРТА КРУГЛЫЙ СТОЛ

 

Константин Долгов, Замести-

тель председателя Комитета 

Совета Федерации по экономи-

ческой политике «Может быть, 

предоставить предприятиям ОПК 

право в течение двух лет без тор-

гов заключать региональные кон-

цессии, но при условии поставок 

российской продукции и техноло-

гий». 

Андрей Лагарьков, Научный 

руководитель ФГБУН Института  

теоретической и прикладной 

электродинамики РАН, академик 

РАН: «В ближайшее время могут 

появиться специальности, кото-

рых вообще раньше не было. Они 

потребуют не только новых зна-

ний, но и умения их применять».

Анатолий Гайданский, Гене-

ральный директор АО «АэроКом-

позит»: «Сегодня появилось со-

вершенно новое оборудование, 

новые технологические подхо-

ды и принципы проектирования. 

И выпускники вузовской среды 

должны проходить практики на 

современных предприятиях и в 

лабораториях». 

Владимир Пальмов, Руково-

дитель Федерального кадрового 

центра ОПК – заместитель гене-

рального директора ФГУП «ВНИИ 

«Центр» отметил, что среди мер, 

которые позволяют существенно 

помочь нашим предприятиям в 

воспроизводстве своих специа-

листов особое место занимает го-

сударственный план подготовки 

кадров.  

В выступлении Сергея 
Икрянникова, Заместителя ди-

ректора Департамента бюджетно-

го планирования и государствен-

ных программ Минэкономразвития 

России прозвучало конкретное 

предложение о мотивации работ-

ников предприятий ОПК, которое 

должно быть закреплено на зако-

нодательном уровне.

НА КРУГЛОМ СТОЛЕ СОСТОЯЛОСЬ 

СОВМЕСТНОЕ ВЫСТУПЛЕНИЕ  

ПАВЛА ЛИСИНА, ГЛАВНОГО РЕДАК-

ТОРА СЕТЕВОГО ИЗДАНИЯ  

«ЦИФРОВЫЕ ЗАКУПКИ»  

И УЛЬЯНЫ БОГДАНОВОЙ, НАЧАЛЬ-

НИКА УПРАВЛЕНИЯ ЗАКУПОК  

АО «АТОМЭНЕРГОМАШ», КОТОРЫЕ 

РАССКАЗАЛИ ОБ ОПЫТЕ ПРИМЕ-

НЕНИЯ ПЛАТФОРМЫ ПОДДЕРЖКИ 

ПРЕДПРИЯТИЙ ОБОРОННО- 

ПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА  

«ЦИФРОВОЙ ПУТЬ. ОПК».
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IT-ПРОЕКТЫ  
ДЛЯ ГОСУДАРСТВА
«ВЫЗОВЫ IT-ОТРАСЛИ В УСЛОВИЯХ ЦИФРОВИЗАЦИИ  
ГОСУПРАВЛЕНИЯ И ЭКОНОМИКИ: КАДРОВЫЙ ПОТЕНЦИАЛ,  
УПРАВЛЕНИЕ ПРОЕКТАМИ, ЗАКУПКИ»

24 МАРТА ДИСКУССИЯ 



На площадке Форума-выставки 

«ГОСЗАКАЗ» был собран пул крупней-

ших российских компаний: разработ-

чиков, интеграторов и пользователей 

информационных решений. Чтобы эти 

решения не стали издержками для бюд-

жета, обрели внятные критерии эффек-

тивности и действительно работали на 

пользу экономики, необходимо осмыс-

лить их в логике госзакупок.

Опытом разработки и интеграции ин-

формационных систем, полезных для 

государства поделились представители 

IT-отрасли: «Ланит», «1С», а также ру-

ководители профильных ведомств по 

цифровизации в корпорациях России  и 

органах власти.

Участники дискуссии, обсудили слож-

нейшие вопросы отрасли: подготовку 

кадров, окупаемость проектов для раз-

работчиков, формирование стандартов 

для государственных информационных 

систем (ГИС).

Все спикеры конференции, руководи-

тели крупнейших IT-компаний и IT-де-

партаментов в органах власти и госкор-

порациях РФ отметили факт перегрева 

трудового рынка в части роста зара-

ботных плат. Это создает трудности для 

развития небольших компаний, особен-

но тех, кто занимается разработкой уни-

кальных продуктов, приводит к их вы-

теснений с рынка монополистами в лице 

крупных банковских структур. Многим 

разработчикам приходится работать 

практически с нулевой прибылью, что-

бы удержать за собой возможности.

Модератор:

Анна Катамадзе,  
Заместитель руководителя  

Федерального казначейства

Модератор дискуссии  
о ГИСах и их вариативных 
формах – замглавы Федераль-
ного казначейства  
Анна Катамадзе отметила,  
что сравнение рынка кадров  
в IT-отрасли в РФ и США, 
явно не в пользу нашей 
страны. Поскольку Америка 
создала для специалистов 
привлекательные условия  
и жесткую конкуренцию.

 – Почему мы, окруженные 
странами постсоветского 
пространства, с достаточно 
высоким уровнем компе-
тенций не смогли выстроить 
аналогичную систему?

Парадоксально, что одновре-
менно с перегревом рынка 
специалистов, продолжается 
падение его качества.

Одним из перспективных 
решений, которое поможет 
оздоровить отрасль ин-
формационных технологий, 
эксперты признали контракты 
жизненного цикла. Сейчас 

КЖЦ используются как фраг-
ментарное явление,  
но доказывают свою эффек-
тивность и с точки зрения 
однозначности толкования 
ТЗ, и с точки зрения ценоо-
бразования. Такая практика 
распространена в Москве. 
Причем, ТЗ формируется не 
на весь срок действия дого-
вора, а на логически обосно-
ванный отрезок эксплуатации 
(по аналогии с сервисным 
контрактом, в котором есть 
цена за единицу разработки с 
открытым предметом). Такой 
подход позволяет IT-компа-
ниям правильно управлять 
себестоимостью на проекте, 
исключает недопонимания с 
контролерами, если речь идет 
о государственных закупках.
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24 МАРТА НАГРАЖДЕНИЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ

Победителей награждали: 

Андрей Садофьев,  
Директор Форума-выставки  

«ГОСЗАКАЗ» 

Андрей Поденок,  
Президент Московской  

Ассоциации Предпринимателей

Организаторы конкурса:

Торгово-промышленная палата  
Российской Федерации 

Межрегиональная общественная  
организация «Московская Ассоциация 
Предпринимателей»

ОТЛИЧНИКИ  
СИСТЕМЫ ГОСЗАКУПОК 
НАГРАЖДЕНИЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ XV ЮБИЛЕЙНОГО КОНКУРСА  
«ЛУЧШИЙ ПОСТАВЩИК 2020 ГОДА»

В этом году конкурс особенный – он проводился в пятнадцатый раз. 

Это убедительно доказывает его актуальность и востребованность у 

компаний, участвующих в системе закупок и обеспечивающих разные 

сферы экономики качественными товарами, работами, услугами.

На конкурс поступило 97 заявок. Победители были определены  

по утвержденным критериям – количество контрактов (договоров) 

по 44 ФЗ/223 ФЗ; сумма заключенных и исполненных контрактов 

(договоров) по 44 ФЗ/223 ФЗ и количество отзывов.



Лучший поставщик 
непродовольственных 
товаров и продукции легкой 
промышленности  
Компания «Москанц»

Компания стабильно работает на 

российском рынке и занимается 

поставкой бумаги и канцелярских 

принадлежностей, а также рас-

ходными материалами для оргтех-

ники.  Располагает собственными 

рекламно-производственными 

комплексами. 

 ¡  За 2020 год у компании  

исполнено более 3 500  

контрактов. 

Лучший поставщик  
медицинских изделий,  
оборудования  
Компания «Аргус-ЦС» 

Основное направление деятель-

ности компании – поставка ме-

дицинского диагностического 

оборудования для визуализации: 

рентгеновское, ультразвуковое, 

эндоскопическое оборудование и 

прочие системы.

 ¡  За 2020 год исполнен 51  

контракт

Лучший поставщик  
лекарственных средств 
Компания «Фармимэкс» 

Российская фармацевтическая 

компания, основанная в 1993 году, 

входит в тройку крупнейших фар-

мацевтических дистрибьютеров. 

В партнерстве с ведущими науч-

но-исследовательскими центра-

ми Фармимэкс ведет проекты по 

разработке новых лекарственных 

препаратов. 

 ¡  За 2020 год исполнено 1 311 

контрактов.

Лучший поставщик в сфере 
информационных технологий  
и защиты информации 
Компания «Бюджетные  
и Финансовые технологии» 

БФТ присутствует на российском рынке 

информационных технологий 24 года.  

Компания занимается разработкой про-

граммного обеспечения,  

сопровождением, обучением, консалтин-

гом. 

 ¡ За 2020 год исполнено 80 контрактов.

— 33 —



Лучший поставщик  
строительно-монтажных, ремонтно-
реставрационных подрядных работ 
Реставрационная  
Мастерская «Наследие» 

С 1985 года компания осуществляет ре-

ставрацию скульптур и произведений де-

коративно-прикладного искусства. А так-

же занимается изучением и сохранением 

памятников российской истории и худо-

жественной культуры.

 ¡ За 2020 год исполнено 15 контрактов.

Лучший поставщик 
консалтинговых услуг и услуг 
по проведению экспертизы 
Компания  
«ЦЛАТИ по ЦФО»

Компания предоставляет широ-

кий спектр услуг в области охра-

ны окружающей среды и экологи-

ческой безопасности.

За 16 лет накоплен богатый опыт 

в выполнении работ и оказании 

услуг природоохранного назна-

чения.

 ¡  За 2020 исполнен 51 

контракт.  

24 МАРТА НАГРАЖДЕНИЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ

Лучший поставщик  
продовольственных  
товаров 
Компания «ДЕФКОМ» 

Компания динамично развивает-

ся на рынке поставок продуктов 

питания. Основная доля бизнеса 

компании сосредоточена в сфере 

поставок в государственные уч-

реждения. Помимо Москвы ком-

пания представлена в Санкт-Пе-

тербурге и в Сочи.

 ¡  За 2020 год исполнено 112 

контактов.

Лучший поставщик  
гражданской продукции –  
предприятие ОПК 
«Пермский  
пороховой завод» 

Завод является одним из круп-

нейших предприятий оборонного 

комплекса, история которого на-

чалась в 1934 году.

Важным направлением деятель-

ности предприятия является 

гражданское производство – ла-

кокрасочные и отделочные мате-

риалы, полиуретаны.

 ¡  За 2020 год исполнено 10 

контрактов.
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Лидер  
импортозамещения 
Компания  
«РЕД СОФТ» 

РЕД СОФТ – отечественный по-

ставщик решений и услуг в обла-

сти информационных технологий. 

Создает и осуществляет ком-

плексные проекты в области хра-

нения и управления данными на 

основе собственного промышлен-

ного прикладного программного 

обеспечения. 

Это эффективная команда, име-

ющая более чем 15-летний опыт 

разработки в российском госу-

дарственном и коммерческом сек-

торе, а также за рубежом.

 ¡  За 2020 год исполнено 15 

контрактов. 

Лучший поставщик  
услуг телекоммуникации, 
связи 
Компания МТС 

МТС – ведущая компания в России 

и странах СНГ. Предоставляет ус-

луги мобильной и фиксированной 

связи, доступа в интернет, кабель-

ного и спутникового ТВ-вещания, 

цифровых сервисов и мобильных 

приложений, финансовых услуг 

и сервисов электронной коммер-

ции. 

 ¡  За 2020 год исполнено 1026 

контрактов.

В главной номинации  

«ЛУЧШИЙ ПОСТАВЩИК ТОВАРОВ, РАБОТ,  

УСЛУГ ДЛЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ,  

МУНИЦИПАЛЬНЫХ И КОРПОРАТИВНЫХ  

НУЖД» победила компания «ФАРМИМЭКС» 

ПАРТНЕРЫ XV ЮБИЛЕЙНОГО КОНКУРСА 

 «ЛУЧШИЙ ПОСТАВЩИК 2020 ГОДА»: 

¡  Академия Контрактных Отношений 

¡  Компания «Бюджетные и Финансовые технологии»

¡  «ТАСС-Бизнес»

¡   «ТЭК-Торг» 

¡  Московская торгово-промышленная палата 

¡  РТС-тендер

¡  ПАО «Промсвязьбанк»
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24 МАРТА ТОРЖЕСТВЕННАЯ ЦЕРЕМОНИЯ 

ПАО «ПРОМСВЯЗЬБАНК» Государственная  

корпорация развития 

«ВЭБ.РФ» 

НАГРАЖДЕНИЕ ПАРТНЕРОВ ФОРУМА
Ежегодному успешному про-

ведению Форума-выставки 

«ГОСЗАКАЗ» способствует много 

факторов. Партнерство, безуслов-

но, стоит на первом месте. Под-

держка партнеров имеет большое 

значение для достижения целей  

и реализации больших задач.  

Их помощь – это неоценимый 

вклад в развитие важных иници-

атив и начинаний, которые полу-

чают продолжение на профес-

сиональной площадке Форума. 

Многолетняя история мероприя-

тия тому подтверждение.

В торжественной обстановке 

Андрей Садофьев, Директор 

Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ»  

и Антон Гетта, Заместитель 

председателя Комитета Государ-

ственной Думы по финансовому 

рынку выразили благодарность 

компаниям за сотрудничество, 

которое имеет большой потен-

циал.

ООО «РЭД СОФТ» 

ООО «СИМВОЛЫ  

ОТЕЧЕСТВА» 

ООО «Системы  

информационной  

безопасности» 

АО «Концерн  

ВКО «Алмаз –Антей»

Дипломами и памятными подарками награждены:
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Лидия Никифорова,  
председатель Правления ООО 

«Гильдия отечественных закуп-

щиков и специалистов  

по закупкам и продажам» 

Павел Лисин,  
руководитель АНО ДПО «Акаде-

мия Контрактных Отношений», 

главный редактор сетевого изда-

ния «Цифровые Закупки» 

Валерий Горюханов,  
заместитель руководителя  

Бюро расследований ОНФ 

Анна Катамадзе,  
заместитель руководителя  

Федерального Казначейства 

Елена Игнатенкова,  
заместитель Министра экономического развития и промышленности  

Республики Карелия – начальник Управления административной  

реформы, лицензирования и регулирования  

контрактной системы в сфере закупок

Диплом также был вручен 

генеральному партнеру  

Форума-выставки 

«ГОСЗАКАЗ» –  

АО «РОШ-МОСКВА»

Во время торжественного приема памятные подарки  

за личный вклад в организацию Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ» получили:

За большой вклад в подготовку и проведение  

XVI Всероссийского Форума-выставки 

«ГОСЗАКАЗ» было отмечено  

КОММУНИКАЦИОННОЕ АГЕНТСТВО КРОС
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ФОТОРЕПОРТАЖ  24 МАРТА 







25 МАРТА ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

Отвечая на главный вопрос дис-

куссии, Анна Катамадзе, Заме-

ститель руководителя Федераль-

ного казначейства заключила 

следующее: «Мы сейчас все вме-

сте делаем одно общее дело – 

принимаем очень важный закон. 

После 2018 года, когда все про-

цедуры были переведены в элек-

тронный вид, «оптимизационный» 

законопроект – второй серьезный 

рывок с точки зрения законода-

тельства и регулирования».

«ОПТИМИЗАЦИОННЫЙ» ЗАКОНОПРОЕКТ:  
ЭВОЛЮЦИЯ ИЛИ РЕВОЛЮЦИЯ?»

Модератор:

Антон Гетта, Заместитель председателя Комитета  

Государственной Думы по финансовому рынку,  

координатор Бюро расследований ОНФ

Открывая пленарное заседание, 

Антон Гетта сказал: «Когда в 2019 

году мы поняли, что 44-й закон 

нужно оптимизировать, менять 

для качественного и быстрого 

исполнения национальных проек-

тов, мы уже принимали оптимиза-

ционные меры. Главной задачей 

тогда было ускорение процессов, 

упрощение. Но, приняв их и запу-

стив, поняли, что нужно продол-

жать оптимизировать контракт-

ную систему». 

Алексей Лавров, Заместитель 

Министра финансов Российской 

Федерации отметил, что внесение 

в закон о контрактной системе 

комплексных изменений является 

скорее эволюцией контрактной 

системы, чем революцией. Прак-

тика точечных изменений на дан-

ный момент себя исчерпала. 

«Это законопроект трех 
«у» и одной «э». Упро-
щение, ускорение, уни-
фикация, на основе чего 
можно будет перевести 
весь закупочный процесс в 
электронную форму».
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Иван Щербаков, Руководи-

тель Департамента г. Москвы по 

конкурентной политике продол-

жил: «Оптимизационный» зако-

нопроект предусматривает су-

щественные изменения 44-ФЗ. 

Мы, безусловно, поддерживаем 

и универсальную предквалифи-

кацию, и сокращение способов 

размещения государственного 

заказа, и электронное обжалова-

ние. Москва активно принимала 

участие в обсуждении данного 

законопроекта, предлагала каки-

е-то существенные коррективы 

при его разработке».

Евгений Данчиков, Министр 

Правительства Москвы, начальник 

Главного контрольного управ-

ления города Москвы отметил, 

что столица готова к реализации 

норм «оптимизационного» зако-

нопроекта: «В Москве отдельные 

элементы обсуждаемых сегодня 

законодательных изменений уже 

были внедрены в контрактную си-

стему и цифровую экосистему го-

родских закупок».

Дмитрий Махонин, Губернатор 

Пермского края, отметил, что край 

в целом поддерживает корректи-

ровку федеральных законов о за-

купках. Но, по его мнению, поправ-

ки не затронули важный вопрос 

качества закупаемых товаров, ра-

бот и услуг. «Когда-то обязатель-

ной нормой, прописанной в зако-

не, было проведение «внешних» 

экспертиз. Считаю, что необходи-

мо вернуться к этой практике, но 

с одной поправкой – предоставить 

право определения обязательных 

случаев привлечения экспертных 

организаций регионам».

25 МАРТА ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

Елена Дыбова, Вице-президент 

ТПП РФ подчеркнула: «Если мы 

говорим об эволюции или рево-

люции, конечно, хочется эволю-

ции. Но если мы говорим про то, 

что нам нужно будет сделать в 

ближайшее время для того, чтобы 

торги действительно развивали 

российский бизнес, то боюсь, что 

несколько революционных шагов 

нам все равно придется пройти».
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Виктор Королихин, Председа-

тель Контрольно-счетной палаты 

Московской области, остановился 

на такой новации, как электрон-

ное актирование: «В Московской 

области электронное актирова-

ние уже работает чуть больше 

трех лет – этот важный функци-

онал сделан за счет внедрения 

портала исполнения контрактов. 

Изначально мы оцифровали все 

условия контракта. Следующим 

шагом стало автоматизированное 

формирование проектов контрак-

та. То есть заказчику теперь надо 

тратить минимум времени, полу-

чая на выходе качественные про-

екты контрактов без нарушений». 

Михаил  Чигарев, Директор Де-

партамента управления делами 

Губернатора и Правительства 

Севастополя, оценивая грядущие 

изменения в 44-ФЗ, сказал: «Осо-

бые правила, введенные на терри-

тории нашего региона федераль-

ным законодательством, дают нам 

большое преимущество. Особен-

но с учетом серьезных инфра-

структурных проектов и больших 

строек. Благодаря специальному 

режиму в закупках эти проекты не 

останавливаются и укладываются 

в сроки; наконец-то, приходит до-

статочное количество поставщи-

ков. Процесс запущен».

Свое отношение к «оптимиза-

ционному» законопроекту вы-

сказал Константин Басманов, 
Заместитель председателя 

правления ПАО «Промсвязь-

банк», член правления «ОПОРЫ 

РОССИИ»: «Надо признать, что 

практически все новации «опти-

мизационного» пакета облегча-

ют доступность к контрактному 

финансированию и гарантиям, 

потому что и переводят суще-

ственную часть взаимодействия 

в электронную форму и умень-

шают количество документов, 

расширяют наличие данных в 

информационной системе и, со-

ответственно, позволяют нам как 

финансовому учреждению бы-

стрее и более точно принимать 

решения о выделении денег на 

исполнение контракта и предо-

ставлении гарантий.

Иван Абрамов, Заместитель 

Председателя Комитета Совета 

Федерации по экономической 

политике, отвечая на поставлен-

ный вопрос дискуссии, ответил 

следующее: «Думаю, что это 

эволюция. А революция – хо-

чется верить – пусть пройдет в 

головах тех людей, которые на 

госзаказе хотят необоснованно 

обогатиться».
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После пленарного заседания «Оптимизационный законопроект: эволюция  

или революция?» состоялось награждение участников памятными подарками  

от организаторов – стилизованными  часами «Время российской промышленности».  
 

Подарки вручал Андрей Садофьев, директор Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ»





25 МАРТА ПРЕЗЕНТАЦИЯ

Анна Катамадзе, Заместитель 

руководителя Федерального 

казначейства представила сво-

их коллег, которые познакомили 

участников с ключевыми нова-

циями Единой информационной 

системы в сфере закупок – это 

электронное актирование, кво-

тирование, аналитика для кон-

трольных органов и заказчиков, 

мобильное приложение, ГИС  

«Независимый регистратор». 

АКТУАЛЬНО И СВОЕВРЕМЕННО

В презентации участвовали: 

Кристина Маркова, Заместитель начальника Управления развития кон-

трактной системы Федерального казначейства 

Индира Шандиева, Заместитель начальника Управления по контролю  

в сфере контрактных отношений Федерального 

казначейства

Елена Беликова, Начальник Управления по контролю в сфере кон-

трактных отношений Федерального казначейства 

Александр Белых, Главный архитектор разработки по теме электрон-

ного актирования центра развития Единой информа-

ционной системы в сфере закупок

 Алексей Вишнёв, Администратор проекта 

Николай Балдин, Руководитель направления 

ПРЕЗЕНТАЦИЯ НОВАЦИЙ ЕИС
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Кристина Маркова подробно 

рассказала о настоящем и буду-

щем электронного актирования – 

нового функционала  ЕИС, позво-

ляющего пользователям системы 

оформлять приемку по контрак-

там в электронной форме. 

Выступление Индиры 
Шандиевой было посвящено 

квотированию: «Квотирование 

закупок – тема номер один в этом 

году. Единой информационной 

системе в сфере закупок отведе-

на важная роль в этом процессе. 

Поскольку именно ЕИС будет осу-

ществлять цифровой контроль и 

мониторинг за соблюдением квот».

Аналитика для контрольных ор-

ганов и заказчиков – тема, с кото-

рой выступила Елена Беликова, 
предварив ее следующими циф-

рами: в системе ЕИС формирует-

ся порядка 70 млрд транзакций в 

год, эти транзакции генерятся 900 

тыс. поставщиков и заказчиков, 

это почти 3 млн активных поль-

зователей, которые ежегодно 

формируют 70 млн юридически 

значимых электронных докумен-

тов – это почти 5 млн контрактов и 

договоров и почти 30 трлн рублей 

в год. «Но эта информация не ле-

жит и не складируется в системе 

– мы ее мониторим и анализиру-

ем каждый день для того, чтобы и 

коллеги имели цифры о ситуации, 

что у нас происходит в закупках; 

и для того, чтобы и регуляторы 

и контролеры могли принимать 

регуляторные, управленческие 

и контрольные решения в сфере 

закупок», - подчеркнула Е. Бели-

кова. 

«Два года назад мы презентовали 

на форуме первую версию мо-

бильного приложения. Сейчас мо-

бильное приложение – это более 

250 тысяч установок в магазинах 

AppStore и GooglePlay, более 10 

тысяч активных пользователей 

ежедневно используют мобиль-

ное приложение, более 1000 

оставленных отзывов, на основа-

нии которых получился средний 

пользовательский рейтинг 4,0. 

Это хороший рещультат», - сказал 

Алексей Вишнёв, представляя 

участникам возможности мобиль-

ного приложения ЕИС. 

Также А. Вишнёв поделился пла-

нами Федерального казначейства 

по развитию мобильного прило-

жения: «Мы планируем реализо-

вать личный кабинет поставщика 

для просмотра информации. Там 

будет доступна информация о 

банковских гарантиях, о лицевых 

счетах, открытых в Федеральном 

казначействе, и информация об 

исполнении контрактов, а также 

многое другое. Благодаря мо-

бильному приложению поставщи-

ку будет удобно отслеживать ин-

формацию, которая появляется в 

его личном кабинете».

Николай Балдин подробно рас-

сказал участникам мероприятия 

о Независимом регистраторе, 

подчеркнув: «Основная цель Го-

сударственной информационной 

системы «Независимый регистра-

тор» (ГИС НР) – это защита прав 

участников контрактной системы 

при осуществлении закупок на 

электронных площадках и в ЕИС».

Мероприятие вызвало боль-

шой интерес у участников: 

они задавали вопросы спике-

рам как в ходе презентации, 

так и после нее.
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25 МАРТА ТЕМАТИЧЕСКИЕ СЕКЦИИ

Антикартель: проект ФАС России  
и Бюро расследований ОНФ 

На Форум активисты и эксперты Бюро расследова-

ний ОНФ традиционно выносят самые острые и ак-

туальные темы и вместе с представителями власти, 

депутатами, общественными деятелями, заказчика-

ми, поставщиками анализируют пути их решения. 

Комфортная  
городская среда Медиация как инструмент общественного контроля

РАБОТАЕТ  
БЮРО РАССЛЕДОВАНИЙ ОНФ
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25 МАРТА ЗАСЕДАНИЕ КОМИТЕТА

ЦИФРОВИЗАЦИЯ  
УВЕРЕННО НАБИРАЕТ ТЕМП 

На заседании было отмечено, что, несмотря  

на определенные сложности в области цифро-

визации отечественных промышленных пред-

приятий в части распространения техноло-

гий – процесс цифровой трансформации в России 

уверенно набирает темп.

Модератор:

Гиви Джанджгава,  
Председатель Комитета, член Бюро  

Союза машиностроителей России,  

президент, генеральный конструктор  

АО «Раменское приборостроительное 

конструкторское бюро»,  

заместитель генерального директора  

по НИОКР бортового оборудования – 

генеральный конструктор АО «Концерн 

Радиоэлектронные технологии»

Заседание Комитета по приборостроению, системам управления, электронной  
и электротехнической промышленности Союза машиностроителей России
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От первого лица

Сергей Икрянников, Заместитель 

директора Департамента бюджетно-

го планирования и государственных 

программ Минэкономразвития России

«Сейчас сложилась такая ситуа-

ция – фактически экономической дис-

криминации – когда на одни российские 

товары на 45-50% по спискам предо-

ставляется преимущества, а на другие – 

нет. И мы, честно говоря, не понимаем, 

критериев никаких нет… Ситуацию, ко-

нечно же, нужно менять».

Модератор

Надежда Лещенко, Заместитель  

директора Департамента стратегическо-

го развития и корпоративной политики 

Минпромторга России

Организатор: 

Минпромторг России

25 МАРТА СТРАТЕГИЧЕСКАЯ СЕССИЯ

«ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ-2021: «ТРЕТИЙ ЛИШНИЙ», 
ОГРАНИЧЕНИЯ, ЗАПРЕТЫ, КВОТИРОВАНИЕ»



Елена Дыбова, Вице-президент 

Торгово-промышленной палаты 

Российской Федерации

«Если мы хотим, чтобы внутрен-

ний рынок у нас, действительно, 

был, включая инженерную мысль, 

рабочие места, новые технологии 

и так далее, мы должны дать на-

шей промышленности четкую и 

внятную информацию: где, что и 

сколько нужно государству».

Кирилл Логинов, Заместитель 

Директора – Главный конструктор 

ГИСП «Фонд развития промыш-

ленности»

«Оператором системы являет-

ся Минпромторг России. Часть 

функций выполняет Фонд раз-

вития промышленности. По ряду 

направлений уже достигнуты хо-

рошие показатели. Так, в систе-

ме размещено почти 2 000 мер 

государственной поддержки. В 

каталоге промышленной продук-

ции представлено более 800 000 

позиций. Активных пользователей 

организаций системы порядка 58 

000, из них 10 000 пользуются 

сервисами системы ежедневно».

Роман Семенов, Заместитель 

начальника Управления контроля 

размещения госзаказа ФАС России

«У нас, к сожалению, в практике 

встречается, помимо квотиро-

вания также и вопрос описания 

объекта закупки. Я надеюсь, что 

принятие блока нормативно-пра-

вовых документов как минимум 

создаст стимул, все-таки описы-

вать тот или иной товар, исходя из  

наличия российских товаров».
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Также на сессии выступи-

ли: Николай Власов, Совет-

ник аппарата Правления ПАО 

«Промсвязьбанк»; Владимир 
Пирожков, Президент центра 

промышленного дизайна и инно-

ваций «Кинетика» МИСиС Дизайн 

и Инновации»; Елена Антипина, 
Генеральный директор Института 

государственно-частного плани-

рования, руководитель Межве-

домственной рабочей группы по 

научно-промышленному кластеру 

двойного назначения Коллегии 

Военно-промышленной комис-

сии Российской Федерации; Глеб 
Гринфельд, Исполнительный ди-

ректор национальной ассоциации 

производителей автоклавного га-

зобетона.

Все позиции и предложения были 

приняты организатором секции –  

Министерством промышленности  

и торговли Российской Федерации  

в детальную проработку.



25 МАРТА ЗАСЕДАНИЕ КОМИТЕТА

В заседании приняли участие Александр Якунин, пред-

седатель Комитета, Член Бюро Союза машиностроителей 

России, генеральный директор АО «Воентелеком»; Олег 
Бочкарев, Член Бюро Союза машиностроителей России, 

заместитель председателя коллегии Военно-промышлен-

ной комиссии Российской Федерации; Александр Петров, 
ответственный секретарь Комитета, заместитель директора 

по работе с ключевыми клиентами АСКОН, а также пред-

ставители предприятий – членов Ассоциации «Лига содей-

ствия оборонным предприятиям» и Союза машиностроите-

лей России.

На заседании были рассмотрены современные инструменты 

автоматизации задач качества (на основе опыта автомати-

ТЕХНОЛОГИИ  
ОСОБОГО НАЗНАЧЕНИЯ
ЗАСЕДАНИЕ  
Комитета по  
информационно- 
коммуникационным  
технологиям  
Ассоциации  
«Лига  
содействия  
оборонным  
предприятиям»

зации задач производителей автокомпонентов 

на базе ISO 15926), управления требованиями 

и несоответствиями продукции в PLM систе-

ме разработки компании АСКОН. Проанали-

зирована текущая ситуация с обеспечением 

выполнения требований документов по стан-

дартизации на системы менеджмента качества  

в организациях ОПК. 

Кроме того, речь шла и о развитии инфор-

мационных ресурсов Министерства промыш-

ленности и торговли РФ для обеспечения 

повышения качества продукции военного  

назначения.
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25 МАРТА КРУГЛЫЙ СТОЛ

Ключевые участники отрасли обсудили вопросы внедрения 

и обслуживания в стране интеллектуальных транспортных 

систем, а также реализацию национального проекта «Безо-

пасные и качественные автомобильные дороги» в регионах. 

В рамках круглого стола был обсужден опыт создания 

единых региональных центров организации дорожного 

движения. Рассмотрены темы повышения эффективности 

расходования бюджетных средств, а также цифровизации 

транспортной отрасли в регионах и необходимость урегу-

лирования требований нормативной документации.  

Организатор: 

АО «Швабе»

Модератор:

Иван Морданов,  
Заместитель директора  

«Швабе – Москва» по строитель-

ству, эксплуатации и развитию 

Интеллектуальных транспортных 

систем (ИТС)

ДОРОГИ, КОТОРЫЕ МЫ ВЫБИРАЕМ 
«Интеллектуальные транспортные системы. Вопросы реализации национальной 
программы «Безопасные и качественные автомобильные дороги в регионах»

В дискуссии приняли уча-

стие представители Фе-

дерального Дорожного 

Агентства, ФКУ Дороги 

России, РОСДОРНИИ, 

ПАО Сбербанк, Мини-

стерства транспорта 

Саратовской области и 

МАДИ.

«Своей работой мы доказали, что транспорт-

ные условия в нашей стране могут иметь 

другой качественный уровень. И в этой связи 

наша команда готова активно помогать регио-

нам в решении задач под их особенности.  

Для этого «Швабе» имеет все необходимые 

компетенции в сфере ИТС, позволяющие  

закрывать потребности рынка – от проектиро-

вания до внедрения и эксплуатации систем».

Иван Морданов 
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ТРАДИЦИИ И НОВАЦИИ
ОБХОД ВЫСТАВОЧНОЙ ЭКСПОЗИЦИИ РЕГИОНАЛЬНЫМИ  
И МУНИЦИПАЛЬНЫМИ ЗАКАЗЧИКАМИ (РУКОВОДИТЕЛЯМИ  
РЕГИОНАЛЬНЫХ УПОЛНОМОЧЕННЫХ ОРГАНОВ В СФЕРЕ ЗАКУПОК)

Стало уже хорошей традицией 

у заказчиков, приезжающих на 

Форум-выставку «ГОСЗАКАЗ», 

знакомиться с достижениями 

компаний, готовых предложить 

современные виды продукции, 

оборудования, товаров, иннова-

ционных решений, которые могут 

представлять интерес для рынка 

госзакупок. Делегация региональ-

ных и муниципальных заказчиков 

во главе с Лидией Никифоровой, 

Председателем Правления Обще-

российской общественной орга-

низации «Гильдия отечественных 

закупщиков и специалистов по 

закупкам и продажам» с интере-

сом осмотрели выставочную экс-

позицию, где были представлены 

компании-поставщики из самых 

разных регионов России.  

25 МАРТА ОБХОД ВЫСТАВОЧНОЙ ЭКСПОЗИЦИИ РЕГИОНАЛЬНЫМИ И МУНИЦИПАЛЬНЫМИ ЗАКАЗЧИКАМИ 
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тель Агентства государственных 

закупок Ульяновской области вы-

ступила по теме: «Продукты пита-

ния: планируем эффективно».

Андрей Афонин, Директор Де-

партамента государственного 

заказа Ярославской области рас-

сказал о преимуществах  государ-

ственной информационной си-

стемы «Государственные закупки 

Ярославской области».

Вениамин Матаев, председа-

тель комитета экономического 

развития администрации Сургут-

ского района поделился на при-

мере региона, как оптимизация 

закупок продуктов питания в це-

лом повлияла на эффективность 

системы закупок удаленных тер-

риторий, в частности, муници-

пального образования – Сургут-

ский район Ханты-Мансийского 

автономного округа.

Затем слово было предоставлено 

партнерам Гильдии – что интерес-

ного и полезного они приготови-

ли для государственных и муни-

Заседание Гильдии прошло под 

общей темой – «Новые техноло-

гии в организации и осуществле-

нии закупок». Мероприятие вела 

Лидия Никифорова, Предсе-

датель правления Общероссий-

ской общественной организации 

«Гильдия отечественных закуп-

щиков и специалистов по закуп-

кам и продажам».

По традиции слово было предо-

ставлено участникам, которые 

рассказали об опыте региона и 

поделились своими практиками. 

Инга Погорелова, руководи-

ВСТРЕЧА РЕГИОНОВ
ОТКРЫТОЕ ЗАСЕДАНИЕ ГИЛЬДИИ ОТЕЧЕСТВЕННЫХ ЗАКУПЩИКОВ  
И СПЕЦИАЛИСТОВ ПО ЗАКУПКАМ И ПРОДАЖАМ И ПАРТНЕРОВ

ципальных заказчиков. Наталья Зейтениди, Заместитель председателя комитета 

по информатизации в сфере закупок Гильдии, коммерческий директор компании 

«Бюджетные и Финансовые технологии» предложила вниманию участников систему 

«АЦК-ГОСЗАКАЗ», разработанную компанией БФТ. К преимуществам этой системы 

относятся: эффективное планирование; контроль ГРБС; автоматический контроль; 

оперативный мониторинг; автоматическое формирование ЭД «Потребность».

Руслан Глазьев, заместитель председателя Комитета по закупкам отечественных 

товаров, работ, услуг Гильдии, исполнительный директор компании «Закупщик РФ» 

выступил с темой «Как экосистемный подход может помочь в закупках».

25 МАРТА ОТКРЫТОЕ ЗАСЕДАНИЕ
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После выступлений состоялась 

церемония награждения – благо-

дарности, грамоты, кубки лидеров 

вручали Лидия Никифорова и 

Антон Гетта, Заместитель пред-

седателя Комитета Государствен-

ной Думы по финансовому рынку, 

координатор Бюро расследова-

ний ОНФ.

Благодарственным  
письмом 

«За значительный вклад  
в совершенствование  
законодательства  
в сфере  
государственных  
и муниципальных закупок» 

были награждены: 

Косыч Юлия Александровна, 
Директор ГКУ Рязанской  

области «Центр закупок  

Рязанской области»; 

Бажанов Сергей Валиевич, 
Заместитель министра,  

начальник управления  

по развитию контрактной  

системы и внедрению  

стандартов закупочной  

деятельности Министерства эко-

номического развития  

и инвестиций Нижегородской 

области

Награждение  
почетным знаком 

«За верность профессии» 
за долгую и успешную 
работу в системе закупок 
для государственных  
и муниципальных нужд 
регионов и достижение 
высоких показателей  

были награждены: 

Игнатенкова Елена 
Владимировна, заместитель  

министра экономического разви-

тия и промышленности  

Республики Карелия –  

начальник управления  

административной реформы, 

лицензирования и регулирования 

контрактной системы  

в сфере закупок; 

Погорелова Инга 
Анатольевна, руководитель 

Агентства государственных заку-

пок Ульяновской области; 

Гончаров Евгений 
Николаевич, руководитель 

Управления по регулированию 

контрактной в сфере закупок 

Воронежской области.



Кубком лидера и грамотой за достижение  

лидирующих позиций и высоких показателей  

в номинациях рейтинга по итогам 2020 года,  

а также кубком лидера рейтинга  

по итогам 2019 года 

были награждены: 

Алтайский край,  

Волгоградская область,  

Воронежская область,  

Иркутская область,  

Калужская область,  

Кузбасс – Кемеровская область,  

Московская область,  

Новосибирская область,  

Республика Бурятия,  

Ростовская область,  

Самарская область,  

Саратовская область,  

Свердловская область,  

Тюменская область,  

Удмуртская область,  

Ульяновская область,  

Ямало-Ненецкий  

автономный округ. 

Кубком лидера и грамотой за достижение  

лидирующих позиций и высоких показателей  

в номинациях рейтинга по итогам 2020 года 

были награждены: 

Тульская область,  

Республика Карелия,  

Республика Мордовия,  

Республика Саха (Якутия),  

Ханты-Мансийский  

автономный округ,  

Ярославская область.

Кубком лидера рейтинга по итогам 2019 года 

были награждены: 

Кировская область,  

Ленинградская область,  

Нижегородская область. 

25 МАРТА ОТКРЫТОЕ ЗАСЕДАНИЕ



За достижение высоких результатов  

в рейтинге эффективности  

и прозрачности закупочных систем  

регионов по итогам 2020 года 

были награждены: 

Амурская область,  

Архангельская область,  

Астраханская область,  

Белгородская область,  

Владимирская область,  

Вологодская область,  

Камчатский край,  

Костромская область,  

Курская область,  

Мурманская область,  

Ненецкий автономный 

округ,  

Омская область,  

Оренбургская область,  

Пензенская область,  

Пермский край,  

Республика Адыгея,

Республика Башкортостан,

Республика Калмыкия,  

Республика Крым,  

Рязанская область,  

Сахалинская область, 

Город Севастополь,  

Ставропольский край,

Тверская область,

Чувашская Республика.

Антон Гетта поздравил награжденных и подчеркнул: 

«Призы и подарки, грамоты – это не самое главное. Самое 

главное – это люди, которые живут в ваших регионах и оце-

нивают результаты вашей работы, поскольку губернаторы, 

которые ответственны перед своими гражданами, перед 

Президентом за реализацию нацпроектов, они ориентиру-

ются на вас. Потому что насколько эффективно будут про-

водиться конкурсные процедуры, быстро и качественно 

определяться поставщики, добросовестные подрядчики – 

настолько качественно будут решаться в стране социаль-

ные задачи».
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ФОТОРЕПОРТАЖ  25 МАРТА 





Тема экспертизы впервые 

была заявлена в 2019 году  

на XV Юбилейном Форуме- 

выставке «ГОСЗАКАЗ».  

С тех пор она находится в зоне 

постоянного внимания про-

фессионалов сферы закупок.  

В рамках панельной дискуссии 

был представлен пилотный 

проект внедрения обязатель-

ного механизма экспертизы  

в закупки. Совместная иници-

атива ОНФ и Росаккредитации 

при поддержке Гильдии отече-

ственных закупщиков  

и специалистов по закупкам  

и продажам реализуется  

сейчас более чем в 10 субъек-

тах Российской Федерации. 

26 МАРТА ДИСКУССИЯ

«КАЧЕСТВО РЕЗУЛЬТАТА  
ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЕ! ЭКСПЕРТИЗА  
КАК МЕХАНИЗМ ДОВЕРИЯ»



Лидия Травкина подробно рас-

сказала о структуре и компетен-

циях органов инспекции, также 

она детально описала гипотети-

ческий механизм проведения обя-

зательной экспертизы, созданный 

в рамках пилотного проекта. Ме-

ханизм уже апробирован и учи-

тывает все требования реальной 

экономики. 

Алексей Херсонцев, Статс-се-

кретарь – заместитель Министра 

экономического развития Россий-

ской Федерации отметил следую-

щее: «Компетентная независимая 

экспертиза – это тот механизм, 

который уже предусмотрен дей-

ствующим законодательством в 

сфере контрактных отношений. 

Он призван обеспечить доверие к 

результатам исполнения госкон-

трактов».
Антон Гетта, Заместитель пред-

седателя Комитета Государствен-

ной Думы по финансовому рынку, 

координатор Бюро расследова-

ний ОНФ во вступительном слове, 

отметив важность экспертизы как 

инструмента контроля качества 

поставок, сказал: «В 44-ФЗ, кста-

ти, есть норма, которая позволяет 

проводить экспертизу. Сегодня 

мы хотели бы на этой площадке 

обсудить, что нужно сделать и что 

изменить в законе, если требует-

ся, и какие нужны инструменты 

регионам, чтобы эта экспертиза 

заработала в полный рост».

Модераторы:

Павел Лисин,  
Руководитель АНО ДПО «Академия 

Контрактных Отношений»,  

главный редактор сетевого  

издания «Цифровые Закупки»

Лидия Травкина,  
Заместитель генерального директора 

Национального института аккредита-

ции Росаккредитации

Павел Лисин продолжил: «Как 

правильно и без последующих на-

реканий со стороны контрольных 

органов провести экспертизу? 

Такого норматива не существует, 

поэтому те, кто хотел бы им поль-

зоваться для защиты своих эконо-

мических интересов и качествен-

ного исполнения контрактов, не 

могут этого сделать. В регионах 

пытаются принимать такие мето-

дические рекомендации, однако 

они носят общий характер, опи-

сания самого алгоритма не суще-

ствует, документа, в который вы 

можете заглянуть и точно ска-

зать,что следует делать. Перво-

степенная задача – выработать 

такие четкие правила».
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26 МАРТА ДИСКУССИЯ

Елена Беликова, Начальник 

Управления по контролю в сфе-

ре контрактных отношений Фе-

дерального казначейства: «Если 

мы говорим об обязательности 

экспертизы, какие критерии уста-

новить в отношении какой про-

дукции, чтобы у нас была эта экс-

пертиза обязательна, а в каких-то 

случаях, например, совершенно 

нет».

Вадим Нуждин, Сопредседатель 

штаба ОНФ по Самарской обла-

сти подчеркнул: «Я считаю, что 

вопрос с экспертизой жизненно 

важен. Пока должностное лицо не 

будет понимать, что все, что бы он 

ни сделал на этапах подготовки к 

конкурсу при проведении самой 

процедуры, при исполнении са-

мого контракта, он находится в 

жестких рамках».

Антон Шалаев, Руководитель 

Федерального агентства по тех-

ническому регулированию и ме-

трологии отметил, что не менее 

важным фактором для качества 

поставляемой продукции являет-

ся правильное описание требо-

ваний к объекту закупки. Именно 

ссылаясь на ГОСТы, заказчик мо-

жет требовать достоверных дан-

ных и от экспертизы.

О роли Гильдии отечественных 

закупщиков и специалистов по 

закупкам и продажам в проекте 

сказала Лидия Никифорова, 
Председатель правления этой ор-

ганизации: «У нас есть регионы, 

их больше десятка, которые со-

гласились в этом пилотном проек-

те участвовать. Это уже говорит о 

том, что экспертиза действитель-

но нужна, люди хотят получать ка-

чественную продукцию, а не брать 

с закрытыми глазами только то, 

что им поставили». 
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В ходе дискуссии также 

были  заслушаны доклады: 

Антонины Цицулиной, 
президента Ассоциации 

предприятий индустрии 

детских товаров и Нацио-

нальной  ассоциации игру-

шечников России; Натальи 
Калашниковой, замести-

теля министра экономиче-

ского развития Саратовской 

области; Юлии Боровых, 
заместителя руководителя 

направления консалтинга 

в сфере закупок АНО «Со-

юзэкспертиза» ТПП РФ, 

руководителя региональ-

ного отделения Гильдии от-

ечественных закупщиков и 

специалистов по закупкам и 

продажам; Яны Петинати, 
руководителя АНО «Космо-

ПродТест-Экспертиза». 

Дмитрий Готовцев, Замести-

тель Директора Департамента 

бюджетной политики в сфере 

контрактной системы Минфина 

России сказал следующее: «Тема 

экспертизы очень важна – хоро-

шо, что сейчас нормы закона по-

зволяют, действительно, в пилот-

ном режиме проводить в разных 

регионах какие-то закупки, кото-

рые дают возможность выявить, 

каким образом нужно проводить 

эту экспертизу, каким образом 

лучше организовать работу по 

приемке того или иного товара».

Назарий Скрыпник, Руково-

дитель Федеральной службы по 

аккредитации отметил: «Феде-

ральная служба по аккредитации 

ведет реестр и аккредитует орга-

ны инспекции. На данный момент 

в реестре находится чуть более 

300 органов инспекции. Прошлый 

год показал, что интерес к откры-

тию органов инспекции у нас по-

высился, возможно, в связи с тем, 

что начался пилотный проект – мы 

курируем  и помогаем коллегам, 

чем можем. Он выявил очень мно-

го вещей, которые нам надо раз-

вивать». 

Юрий Тыртышов, Член совета 

Российского союза строителей, 

обозначив основные проблем-

ные позиции в вопросах строи-

тельства, подчеркнул следующее: 

«Хочу сказать, что мы сегодня 

очень хорошо научились стро-

ить –  быстро и качественно. К со-

жалению, проблема с экспертизой 

у нас есть. Было бы очень хорошо, 

если бы мы научились качествен-

но проводить и ее. Тогда у нас все 

точно получится».



26 МАРТА СПЕЦИАЛЬНАЯ СЕССИЯ

«КОНЦЕССИИ И ГЧП.  
МАЛЫЙ И СРЕДНИЙ БИЗНЕС:  
АКТИВНЫЙ УЧАСТНИК ИЛИ  
СТОРОННИЙ НАБЛЮДАТЕЛЬ?»

Организатор:

«ОПОРА РОССИИ», Комитет  
по государственно-частному партнерству

Модератор:

Максим Оводков,  
член Президиума «ОПОРЫ РОССИИ»,  

председатель Комитета по государственно- 

частному партнерству



Рустам Садыков, Председатель 

Комитета по ГЧП Ульяновского 

отделения «ОПОРЫ РОССИИ», 

директор ООО «Кит энергия» в 

своем выступлении призвал кол-

лег начинать работать с финанси-

рующими организациями плотнее: 

«Потому что зачастую финанси-

рующей организации иногда не 

хватает понимания, например, в 

какой момент она должна входить 

в проект, как сделать, чтобы для 

финансирующей организации это 

было безопасно. А практика уже 

есть: мы ее прошли и мы ее по-

нимаем. Друзья, давайте уже дви-

гаться в этом направлении, иначе, 

к сожалению, пока это все носит 

характер формального исполне-

ния концессий».

По итогам дискуссии Коми-

тетом по ГЧП будут сфор-

мированы предложения 

участников рынка по мерам, 

необходимым для создания 

стабильной инвестиционной 

среды, роста активности част-

ного бизнеса и эффективного 

взаимодействия государства 

и бизнеса при модернизации 

инфраструктуры.

период действия программы 2018-

2020 гг. нам удалось привлечь 3,4 

млрд рублей частных инвестиций, 

то есть порядка 4,5 рублей на 

каждый вложенный бюджетный 

рубль были использованы деньги 

частных инвесторов. Было реали-

зовано 13 проектов в 11 субъектах 

Российской Федерации».

Денис Есипенок, Директор Де-

партамента малого и среднего 

бизнеса АО АКБ «Новикомбанк» 

обратил внимание, что высоко-

технологический сектор про-

мышленности – основной сегмент 

клиентов банка – это длительный 

производственный цикл, повы-

шенная потребность в оборотном 

капитале и, главное, отсутствие 

четких перспектив сбыта произ-

водственной продукции: «Все эти 

факторы серьезно усложняют 

реализацию запуска проектов в 

нашем отраслевом кластере. При-

влечение заемного финансирова-

ния со стороны банковской систе-

мы на эти цели также затруднено 

жестким регулированием ЦБ. По-

этому реализуемые инициативы 

государства по поддержке спроса 

и защите внутреннего рынка стра-

ны, квотирование закупок рос-

сийской промышленности крайне 

важны».

Виталий Музыка, представитель 

«Корпорации МСП» рассказал 

о мерах финансовой поддерж-

ки, которыми субъекты малого и 

среднего предпринимательства, 

реализующие концепции, могут 

воспользоваться. В частности, 

Корпорация предоставляет га-

рантии в качестве обеспечения 

по банковским кредитам: «В том 

случае, если концессионер явля-

ется субъектом малого и средне-

го предпринимательства, а так-

же сведения о нем включены в 

Единый реестр субъектов МСП, 

то мы можем предоставить ему 

гарантию в размере до 50% от 

суммы кредита. Совместно с ре-

гиональной гарантийной органи-

зацией размер согарантий может 

достигать 70% от суммы кредита. 

На определенных территориях, 

таких, как ДФО, СКФО, в моного-

родах размер гарантий может до-

стигать 75% от суммы кредита».

Денис Гудков, представитель 

Департамента стратегического 

развития реализации федераль-

ных проектов Министерства спор-

та Российской Федерации остано-

вился на конкретном примере и 

цифрах: «Мы первыми из структур 

социального блока запустили пря-

мую финансовую поддержку про-

ектов ГЧП. С 2018 года в рамках 

федеральной целевой программы 

предусмотрели 755 млн рублей. 

Сумма вроде бы небольшая, но за 

В мероприятии приняли участие  

руководители профильных направле-

ний федеральных министерств, инсти-

тутов развития регионов, професси-

ональных ассоциаций, представители 

предпринимательского сообщества.

Основными барьерами на пути 

увеличения привлекаемых ин-

вестиций участники сессии на-

звали отсутствие специальных 

программ финансирования кон-

цессий со стороны кредитных ор-

ганизаций, длительные сроки за-

пуска проектов, недостаточность 

компетенций в регионах для пол-

номасштабного использования 

существующих механизмов при-

влечения инвестиций, что особен-

но сильно влияет на небольшие 

проекты, реализуемые малым и 

средним бизнесом, неопределен-

ность в сфере законодательства. 

Потенциальных и действующих 

инвесторов волнуют, в первую 

очередь, обсуждаемые поправки 

в Закон о концессионных согла-

шениях (115-ФЗ) и в Закон о го-

сударственно-частном партнер-

стве (224-ФЗ), ограничивающие 

совокупное бюджетное участие, 

что особенно сильно повлияет на 

проекты в социальной сфере.
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«ПРАВИЛЬНЫЕ ЗАКУПКИ  
В ЗДРАВООХРАНЕНИИ –  
ЗАЛОГ ЗДОРОВЬЯ НАЦИИ»

26 МАРТА ДИСКУССИЯ

Участники дискуссии сосредоточили 

внимание на вопросах совершен-

ствования законодательства Рос-

сийской Федерации о контрактной 

системе в сфере закупок лекар-

ственных средств и медицинских 

изделий; повышения эффективности 

закупок и расходования бюджет-

ных средств. «Главная наша задача 

– обсудить, что нам нужно для того, 

чтобы закупки в области здравоох-

ранения отвечали самым современ-

ным требованиям», – сказал Юрий 

Калинин, открывая дискуссию. 

В обсуждении приняли участие 

представители федеральных и реги-

ональных учреждений здравоохра-

нения, руководители предприятий 

фармацевтической и медицинской 

промышленности. 

Организаторы: 

Союз ассоциаций  
и предприятий  
фармацевтической  
и медицинской  
промышленности 

 
АНО «Консорциум  
«Медицинская техника»

Юрий Калинин,  
Президент ассоциации  

«Росмедпром»

Модераторы: 

Айрат Фаррахов,  
Депутат  

Государственной Думы
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Дмитрий Готовцев, Заместитель 

директора Департамента бюджет-

ной политики в сфере контракт-

ной системы Минфина России 

затронул тему реформирования 

контрактной системы: «После 

принятия изменений, внесенных 

«оптимизационным» законопро-

ектом, моя брошюрка 44-ФЗ силь-

но уменьшится, потому что многие 

статьи из закона просто уйдут. Да, 

это будет более универсальный 

закупочный механизм, более про-

цессуальный». 

Иван Ожгихин, Председатель 

Правления АНО «Консорциум 

«Медицинская техника» отметил:  

«Сегодня 80% медицинских изде-

лий завозятся из-за рубежа. Для 

разных сегментов медицинской 

техники эта цифра разная. Однако 

в целом мы понимаем, что более 

80% средств отправляем за ру-

беж. И даже те изделия, которые 

производятся в России, практиче-

ски на 40% состоят из комплекту-

ющих (а кое-где и больше) зару-

бежного производства. Это риски 

для нашего российского здраво-

охранения».

Айрат Фаррахов, в первую очередь, 

подчеркнул, что политики, эксперты, де-

путаты Государственной Думы уделяют 

очень серьезное внимание законодатель-

ству о контрактной системе: «Конечно 

же, необходимо серьезнейшее упрощение 

закупочного законодательства в области 

здравоохранения. 

Мы исходим из того, что, если это 
законодательство будет совер-
шенно, оно может стать одним 
из главных инструментов более 
эффективного использования фи-
нансовых ресурсов, которые есть 
в здравоохранении и достижения 
тех целей, которые определены 
указом Президента». 

Елена Астапенко, Директор 

Департамента лекарственного 

обеспечения и регулирования 

обращения медицинских изделий 

Минздрава России отметила: «По-

нятно, что у нас очень большое 

разнообразие медицинских изде-

лий, и к каждому из них требует-

ся определенный подход. Здесь 

крайне важно, чтобы именно вы 

как пользователи каталога виде-

ли те замечания, которые имеют-

ся, и обращались для того, чтобы 

откорректировать те или иные 

неточности, если они есть. Потому 

что за каталогом будущее».

26 МАРТА ДИСКУССИЯ



Также в ходе дискуссии с докла-

дами выступили: Юлия Антипо-
ва, Заместитель руководителя 

Департамента здравоохранения 

города Москвы; Ольга Пелеха-
тая, Генеральный директор ООО 

«Асептика М.К.»; Алексей Яшин, 
Заместитель генерального дирек-

тора по развитию и инфраструк-

туры и оборудования АО «Рус-

атом Хэлскеа».

Елена Максимкина, Директор 

ФКУ «Федеральный центр пла-

нирования и организации лекар-

ственного обеспечения граждан» 

подчеркнула следующее: «Понят-

но, что нормы должны быть мак-

симально универсальными. Но что 

меня радует, коллеги из Минфина 

ввели очень важное определе-

ние – товары для жизнеобеспече-

ния. Вот к этим товарам должны, 

конечно же, быть предусмотрены 

особые требования. 

Мы не боимся лишних проверок. 

Все закупки у нас прозрачны. При-

ходите, проверяйте, даже милли-

ардные. Понятно, как мы их прово-

дим. Но давайте все-таки сделаем 

минимальные сроки с тем, чтобы 

как можно быстрее потребитель 

мог получить товар, который ему 

необходим для спасения жизни».

По мнению участников дискуссии, реализа-

ция предложенных рекомендаций позволит 

направить значительные средства нацио-

нальных проектов производителям россий-

ской продукции, стимулировать перевоору-

жение отечественных предприятий, а также 

создать гарантированный спрос на произво-

димые ими лекарства и медицинские изде-

лия, с высокой эффективностью задейство-

вать потенциал оборонно-промышленного 

комплекса. И на этой основе обеспечить 

здравоохранение высокотехнологичными, 

конкурентоспособными и доступными меди-

каментами и медицинской техникой.
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Организация питания: закупка услуг  
и продуктов питания социально  
значимыми организациями 

26 МАРТА ТЕМАТИЧЕСКИЕ СЕКЦИИ

Закупки научных 
исследований 

РАБОТАЕТ  
БЮРО РАССЛЕДОВАНИЙ ОНФ
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Анна Катамадзе, заме-

ститель Руководителя Фе-

дерального казначейства в 

своем выступлении озвучила 

уже проделанные шаги по 

совершенствованию сферы 

реализации госимущества 

и конфиската, а также пла-

ны на ближайшие три года. 

Она акцентировала внимание 

участников на положитель-

ном опыте в сфере госзаку-

пок, который можно и нужно 

использовать при формиро-

вании нормативной базы для 

обсуждаемой сферы.

26 МАРТА КРУГЛЫЙ СТОЛ

Модератор:

Елена Агапова,  
Директор Центра развития  

конкурентной политики  

и государственного  

заказа РАНХиГС

ИМУЩЕСТВЕННЫЕ ТОРГИ:  
ЦИФРОВОЕ БУДУЩЕЕ
«Реформа процесса реализации государственного  
и муниципального имущества: перевод в цифровое пространство»



Андрей Приданкин, за-

меститель руководителя 

Росимущества отметил неу-

тешительную статистику по 

торгам, связанным с госу-

дарственными объектами и 

пакетами акций госкомпаний 

на отобранных электронных 

торговых площадках (ЭТП). 

По итогам данных торгов, 

о конкуренции говорить не 

приходится. По его мнению, 

важно сделать упор на под-

готовку объекта к продаже, 

чтобы инвесторы, приходя-

щие на торги, были заинтере-

сованы в покупке на первых 

этапах, сразу после объявле-

ния о старте торгов. Спикер 

отметил положительный опыт 

бизнеса в подобных вопро-

сах, который стоит взять на 

вооружение.

Олег Корнеев, начальник 

Управления контроля строи-

тельства и природных ресур-

сов ФАС обозначил такие ос-

новные «болевые точки» как: 

отсутствие унификации про-

цедур торгов, необходимость 

модернизации информацион-

ной системы на базе уже су-

ществующей torgi.gov.ru.      

Светлана Журавлёва, пер-

вый заместитель председате-

ля Комитета по конкурентной 

политике Московской обла-

сти рассказала о положитель-

ном опыте и росте конкурен-

ции в  регионе. Московская 

область одна из первых опро-

бовала на себе процедуры 

реализации государствен-

ного имущества с торгов и 

за шесть лет показала зна-

чительный прирост дохода в 

бюджет региона.

Александр Моносов, ге-

неральный директор ООО 

«Бюджетные и финансовые 

технологии», отметил, что 

цифровизация определенно 

упростит многие процессы, в 

частности, уберет бумажную 

волокиту и позволит органи-

зовать «упаковку» и продви-

жение объектов перед реали-

зацией. Однако для этого на 

сегодняшний день не подго-

товлена нормативно-право-

вая база.

Его поддержал Владимир 
Лишенков, генеральный ди-

ректор ООО «РТС-тендер», 

обозначив готовность ЭТП к 

реализации имущества в циф-

ровом пространстве, однако 

отметил, что на сегодняшний 

день статистика по конкурен-

ции довольно неутешитель-

ная – в лучшем случае одна 

заявка на один объект.

Дмитрий Сытин, генеральный 

директор ЭТП «ТЭК-Торг», от-

метил, что несмотря на то, что за 

три года реализовано государ-

ственное имущество на 70 млрд 

рублей, стоит обратить внимание 

на процедуры до выхода на торги: 

сегодня те, кто выставляют иму-

щество по сути не заинтересова-

ны в его реализации и предпро-

дажная подготовка отсутствует. 

Елена Агапова заметила, что 

образовательная программа «Ма-

стер по закупочной деятельности» 

рассматривает семнадцать видов 

торгов с учетом всех актуальных 

изменений в законодательстве: 

«Программа реализуется на базе 

нашего Центра и подготавлива-

ет специалистов для проведения 

торгов в обсуждаемой сфере».
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Организатор: 

Минэнерго России 

Модератор: 

Евгений Грабчак,  
Заместитель Министра энергетики  

Российской Федерации

Участники дискуссии обсудили следующие вопросы: рыночные 

или административные меры? Как достичь синергетического 

эффекта посредством консенсуса? Реализация отраслевых 

планов импортозамещения. Долгосрочный прогноз потребно-

сти в оборудовании и комплектующих. Возможно ли сформи-

ровать стратегический заказ? Станет ли перечень конкурен-

тоспособного отечественного оборудования и компонентной 

базы эффективным инструментом в импортозамещении? Аван-

сирование поставщиков – инвестиции в компетенции произ-

водителей и качество продукции или «игра в рулетку»? ОПК 

и ТЭК – особые условия для многопрофильного производства. 

В круглом столе приняли участие: технические руководители 

организаций энергетической и энергомашиностроительной от-

раслей: АО «РЭП Холдинг», ГК «Ростех», ФГУП «РФЯЦ – ВНИ-

ИТФ им. академика Е.И. Забабахина», АО «Системный оператор 

Единой энергетической системы», ФГУП «Центральный инсти-

тут авиационного моторостроения им. П.И. Баранова», ОИВТ 

РАН, ОАО «НТЦ ФСК ЕЭС», ООО «Инжиниринговый центр 

«Преобразовательная техника», Ассоциация «Совет произво-

дителей энергии», ОАО «Энергетический институт им. Г.М. Кр-

жижановского», ОАО «Мобильные ГТЭС» и другие. 

МЕСТО РОССИЙСКОЙ ПРОДУКЦИИ  
В ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ ОТРАСЛИ
«Государственный заказ – инструмент политики импортозамещения  
в электроэнергетике»
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В круглом столе приняли участие представители ПСБ, руко-

водители крупных российских предприятий ОПК, граждан-

ской промышленности и представители государственных 

структур. 

ПСБ как опорный кредитно-финансовый институт для сек-

тора ОПК продолжит выступать центром компетенции при 

взаимодействии со всеми участниками рынка. 

Участники обсудили следующие темы: роль про-

мышленных компаний в проектах диверсификации 

предприятий ОПК; условия успешного взаимодей-

ствия бизнес-сообщества и предприятий ОПК для 

реализации совместных проектов диверсифика-

ции; перспективы сбыта продукции проектов ди-

версификации: инвестиции в обмен на рынки сбы-

та; механизмы государственного стимулирования 

крупных частных компаний к реализации новых 

инвестиционных проектов с предприятиями ОПК; 

импортозамещение в проектах диверсификации: 

вопросы взаимодействия частного бизнеса и пред-

приятий военно-промышленного комплекса.

Организатор: 

ПАО «Промсвязьбанк»

Модератор: 

Денис Кравченко,  
Депутат Государственной Думы,  

заместитель председателя комитета  

по экономической политике,  

промышленности, инновационному  

развитию и предпринимательству,  

член комиссии по правовому обеспечению  

развития предприятий ОПК.

ПРЕДПРИЯТИЯ ОПК И ЧАСТНЫЙ БИЗНЕС:  
КУРС НА ДИВЕРСИФИКАЦИЮ 

«Механизмы поддержки промышленных компаний  
в проектах диверсификации»

«Реализация проектов диверсификации с ис-

пользованием мер господдержки и с участием 

ПСБ в роли интегратора взаимодействия всех 

участников – позитивный сценарий повыше-

ния экономической эффективности пред-

приятий ОПК. Мы ведем постоянный диалог 

с участниками рынка, помогаем оборонным 

компаниям взаимодействовать как с государ-

ственными органами и институтами развития, 

так и с отраслевыми компаниями гражданско-

го сегмента»  

Антон Дроздов,  
Заместитель председателя ПАО «Промсвязьбанк» 

МЕСТО РОССИЙСКОЙ ПРОДУКЦИИ  
В ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ ОТРАСЛИ
«Государственный заказ – инструмент политики импортозамещения  
в электроэнергетике»
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«БОЛЬШАЯ ТРОЙКА: МИНФИН РОССИИ, 
ФАС РОССИИ, ФЕДЕРАЛЬНОЕ  
КАЗНАЧЕЙСТВО. ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ»

Модератор: 

Андрей Садофьев,  
Директор Форума-выставки 

«ГОСЗАКАЗ»,  

член правления  

«ОПОРЫ РОССИИ»

ТРАДИЦИОННОЕ МЕРОПРИЯТИЕ, КОТОРОЕ 

ЗАВЕРШАЕТ РАБОТУ ФОРУМА-ВЫСТАВКИ 

«ГОСЗАКАЗ».  

В ФОРМАТЕ «ВОПРОС-ОТВЕТ» БЫЛИ ДАНЫ РАЗЪ-

ЯСНЕНИЯ ПО НАИБОЛЕЕ СЛОЖНЫМ СИТУАЦИЯМ, 

СВЯЗАННЫМ С ПРИМЕНЕНИЕМ  

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА О ЗАКУПКАХ ДЛЯ ЗАКАЗ-

ЧИКОВ И ПОСТАВЩИКОВ (ФЗ-44 И ФЗ-223).

На вопросы участников отвечали:

Анна Катамадзе,  
Заместитель руководителя Федерального казначейства; 

Дмитрий Готовцев,  
Заместитель Директора Департамента бюджетной полити-

ки в сфере контрактной системы Минфина России; 

Артем Лобов,  
Начальник управления контроля  

размещения государственного заказа ФАС России.

26 МАРТА СПЕЦИАЛЬНАЯ СЕССИЯ
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В заседании специальной сессии принял участие 

Антон Гетта, заместитель председателя Комитета 

Государственной Думы по финансовому рынку, ко-

ординатор Бюро расследований ОНФ. 

В ходе сессии прозвучало около 30 вопросов от 

представителей из самых разных регионов – это 

Москва, Санкт-Петербург, Республика Татарстан, 

Липецкая область, Рязанская область, Чукотский 

автономный округ, Кировская область, Республика 

Карелия и другие. 

 Диалог с представителями власти – это одно 

из самых ожидаемых событий Форума: ред-

кая возможность напрямую озвучить свои 

проблемы, претензии и предложения тем, 

кто принимает юридически значимые реше-

ния в модерировании контрактной системы. 

Именно здесь прорабатываются законотвор-

ческие теории, которые затем ложатся в 

основу законов или поправок к ним. 

Характерно, что ключевые идеологемы 

«оптимизационного» пакета были сформу-

лированы на предыдущем Форуме-выставке 

«ГОСЗАКАЗ» в 2019 году, где родилась  

та конфигурация закона, которая утвержде-

на сегодня.  
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На Форуме было подписано соглаше-

ние между  Федеральным агентством 

по техническому регулированию и ме-

трологии (Росстандарт) и Бюро рас-

следований ОНФ. Соглашение подпи-

сали: Антон Шалаев, Руководитель 

Федерального агентства по техниче-

скому регулированию и метрологии и 

Антон Гетта, координатор Бюро  рас-

следований ОНФ.

Российский разработчик РЕД СОФТ и мультивен-

дорный системный интегратор ГК «РосИнтеграция» 

заключили партнерское соглашение. Компании бу-

дут сотрудничать в целях совместной разработки 

импортонезависимых программно-аппаратных 

комплексов для заказчиков государственного сек-

тора, а также развития национальных технологиче-

ских инициатив.

ФОРУМ-ВЫСТАВКА «ГОСЗАКАЗ» –  
ТЕРРИТОРИЯ ПОДПИСАНИЯ СОГЛАШЕНИЙ
Форум-выставка 

«ГОСЗАКАЗ» –  

это не только дискус-

сионная площадка и 

масштабное экспо-

зиционное простран-

ство, а также терри-

тория эффективного 

сотрудничества. В 

2021 году на протяже-

нии трех дней работы 

на площадке Форума 

было заключено не-

сколько соглашений. 

Глава Пермского края Дмитрий 
Махонин  и председатель ПАО 

«Промсвязьбанк» Петр Фрадков 

подписали соглашение о долго-

срочном сотрудничестве.  

Павел Лисин, руководитель АНО ДПО «Академия 

Контрактных Отношений», главный редактор сетево-

го здания «Цифровые Закупки» и Алексей Малеев, 
член Президиума Новосибирского областного от-

деления «ОПОРЫ РОССИИ»  заключили соглашение 

между Новосибирским отделением «ОПОРЫ РОС-

СИИ» и АНО ДПО «Академия Контрактных Отноше-

ний» о партнерстве в части повышения квалификации 

государственных, муниципальных и корпоративных 

заказчиков, включая специальные программы для об-

ластных субъектов малого предпринимательства.

Дмитрий Гвоздюк, президент  

ГК «РосИнтеграция» и Максим Анисимов,  
генеральный директор РЕД СОФТ

Михаил Развожаев, Губернатор 

города Севастополь и Дмитрий 
Махонин, Губернатор Пермского 

края подписали соглашение меж-

ду Правительством Севастополя и 

Правительством Пермского края 

о сотрудничестве в торгово-эко-

номической, научно-технической, 

социальной, культурной и иных 

сферах.

ВСТРЕЧИ ПАРТНЕРОВ



ПАРТНЕРЫ И КЛЮЧЕВЫЕ УЧАСТНИКИ ФОРУМА-ВЫСТАВКИ

Федеральное казна-

чейство – постоянный 

участник Форума-вы-

ставки «ГОСЗАКАЗ». 

На стенде ведомства 

в интерактивном фор-

мате всегда можно по-

знакомиться с матери-

алами по теме закупок, 

а также задать вопросы представителям ведомства.

Во время официального обхода выставки вице-премьеру 

Юрию Борисову заместитель руководителя Федерально-

го казначейства Анна Катамадзе представила презента-

цию Единой информационной системы, функционал кото-

рой дает возможность пользователям понять: на что нужно 

ориентироваться сегодня и как строить планы на будущее, 

прогнозируя и понимая, что происходит в системе закупок 

по 44-ФЗ и 223-ФЗ.  

В ходе деловой программы на площадке Форума состоя-

лась презентация новаций ЕИС – это электронное актиро-

вание; квотирование; аналитика для контрольных органов 

и заказчиков; мобильное приложение, Независимый реги-

стратор.

ФЕДЕРАЛЬНОЕ  
КАЗНАЧЕЙСТВО

Ежегодно Форум-выставка 

«ГОСЗАКАЗ» проходит при 

поддержке Федеральной анти-

монопольной службы. В рам-

ках своей деятельности ведом-

ство осуществляет контроль за 

устранением нарушений Зако-

на о закупках (223-ФЗ) с 1 но-

ября 2015 года, Закона о кон-

трактной системе (44-ФЗ) и восстанавливает конкурентные условия 

для проведения закупочных процедур. 

На протяжении двух лет специалисты ФАС России в сотрудничестве 

с коллегами из Минфина России, Федерального казначейства, с де-

путатами Государственной Думы работали над поправками в 44-ФЗ.  

С точки зрения контрольной практики, осуществляемой ФАС России в 

сфере закупок, в «оптимизационный» пакет вошли важные новшества, 

направленные на балансировку интересов заказчиков и поставщиков.

На стенде ведомства была представлена информация о деятельно-

сти Учебно-методического центра ФАС России, который реализует 

образовательные программы, связанные с исполнением 44/223-ФЗ. 

Также участники из информационных материалов могли познако-

миться с ключевыми изменениями, внесенными в действующее за-

конодательство. 

ФЕДЕРАЛЬНАЯ  
АНТИМОНОПОЛЬНАЯ СЛУЖБА

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ОРГАНЫ  
ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТИ

18 сентября 2020 года 

заместителем  

Председателя  

Правительства  

Российской  

Федерации  

Юрием Борисовым 

было подписано  

поручение  

ЮБ-П7-114-64,  

в котором  

федеральным  

органам  

исполнительной  

власти  

поручено принять 

участие в подготовке 

и проведении  

Форума-выставки 

«ГОСЗАКАЗ»

В ПОДГОТОВКЕ И ПРОВЕДЕНИИ XVI ВСЕРОССИЙСКОГО  
ФОРУМА-ВЫСТАВКИ «ГОСЗАКАЗ»
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МЧС РОССИИ
Стенд МЧС России постоянно привлекает внимание мно-

гочисленных участников и гостей – на выставке всегда 

представлены интересные экспонаты, мимо которых труд-

но пройти. В этом году обращали на себя внимание ма-

логабаритный дистанционно управляемый передвижной 

роботизированный комплекс; аварийно-спасательные ин-

струменты; технические средства подачи температурно-ак-

тивированной воды и их комплектующие; боевая одежда 

пожарных. Представленные образцы могут достойно кон-

курировать с импортными аналогами.  

На информационных стендах можно было познакомиться 

с каталогами научно-технических разработок, научными 

журналами, а также с научной деятельностью Академии го-

сударственной противопожарной службы МЧС России. 

Минобрнауки России традиционно 

принял участие в Форуме-выстав-

ке «ГОСЗАКАЗ». На экспозиции 

министерства были представлены 

уникальные экспонаты. С ними с 

интересом ознакомился вице-пре-

мьер Юрий Борисов во время 

официального обхода выставки. 

Одним из таких экспонатов стал 

беспилотный летательный аппарат 

(авиационное судно мультиротор-

ного типа, которое работает за 

счет водородных технологий), раз-

работанный в Центре компетенций 

Национальной технологической 

инициативы на базе ИПХФ РАН в 

Черноголовке, и BIM-модель ЦКП 

«Сибирский кольцевой источник 

фотонов» (СКИФ). 

Не меньший интерес вызвала пре-

зентация СКИФа и его цифровых 

возможностей. В цифровой мо-

дели размещены 28 зданий и со-

оружений комплекса: основное 

здание-кольцо с ускорителем, 

шесть экспериментальных поль-

зовательских станций первой 

очереди (в перспективе их будет 

30), вспомогательная пользова-

тельская инфраструктура. Также 

учтены все инженерные системы 

и сети –энергоснабжения, водо-

снабжения, пожаротушения, кабе-

ленесущие системы и пр. 

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ  
И НАУКИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

Также вниманию гостей был пред-

ставлен генетический анализатор 

(секвенатор) «Нанофор 05». Это-

му прибору доступно определение 

последовательности ДНК любого 

биологического объекта. В общем, 

все, что связано с вопросами иден-

тификации личности, определения 

степени родства и даже опреде-

ление штамма микроорганизмов 

доступно российскому генетиче-

скому анализатору. В работе вы-

ставки принял участие Министр 

образования и науки Российской 

Федерации Валерий Фальков.

ПАРТНЕРЫ И КЛЮЧЕВЫЕ УЧАСТНИКИ ФОРУМА-ВЫСТАВКИ
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В 2021 году Министерство культуры Российской Федерации впервые 

приняло участие в Форуме-выставке «ГОСЗАКАЗ». Яркая интерак-

тивная экспозиция под девизом «Национальный проект культура» 

выгодно отличалась по концепции и визуальному восприятию. 

Из представленных данных можно было узнать, что на реализацию 

Нацпроекта «Культура» выделено из федерального бюджета 124 

млрд рублей, причем уже более 90% средств направлено в регионы. 

Минкультуры России держит очень высокий темп реализации на-

цпроекта в федеральных округах. В частности, только в СЗФО кас-

совое исполнение сейчас по округу равно 97,7%. Повысились дисци-

плина и качество исполнения работ.  

Именно освоению этих бюджетных средств в российских регионах, 

начиная от крупных городов до самых малых поселений, было уде-

лено главное внимание на стенде Минкультуры России.

Стенд Минтранса России ежегодно представлен на Форуме-выстав-

ке «ГОСЗАКАЗ», где в формате коллективного стенда посетители 

знакомятся с результатами госзакупок в рамках мероприятий го-

спрограммы «Развитие транспортной системы Российской Феде-

рации». Также на экспозиции всегда демонстрируются опыт и по-

следние достижения министерства по внедрению инновационных 

транспортных технологий.  

В 2021 году специалисты Росавтодора представили на стенде Мин-

транса РФ интерактивную карту нацпроекта «Безопасные каче-

ственные дороги». Открытость и прозрачность дорожных меропри-

ятий, а также взаимодействие с населением – главные особенности 

национального проекта «Безопасные качественные дороги», реа-

лизуемого в 84 субъектах страны. 

МИНИСТЕРСТВО ТРАНСПОРТА  
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

МИНИСТЕРСТВО КУЛЬТУРЫ  
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ



Госкорпорация «Росатом» представила на выставочной 

экспозиции Форума объединенный стенд предприятий 

атомной отрасли, на которой были продемонстрированы 

действующие и перспективные образцы высокотехнологич-

ной продукции гражданского назначения. 

В рамках интерактивной экспозиции был представлен ши-

рокий спектр комплексных решений для энергоснабжения 

удаленных и территориально-распределенных объектов с 

возможностью простого интегрирования элементов возоб-

ПАРТНЕРЫ И КЛЮЧЕВЫЕ УЧАСТНИКИ ФОРУМА-ВЫСТАВКИ

Об участии компаний, в том числе 

малого и среднего бизнеса в за-

купках госкорпораций, существует 

множество мифов. Например, что это 

долго, сложно, что там существуют 

завышенные требования, невыпол-

нимые обязательства и так далее, и 

тому подобное. На площадке Фору-

ма-выставки «ГОСЗАКАЗ» эти мифы 

полностью развеиваются. Именно 

здесь потенциальные поставщики 

могут узнать информацию, что назы-

вается, из первых рук. На выставке 

ежегодно представлены стенды ГК 

«Ростех», ГК «Росатом», ГК «Авто-

дор», где участники подробно знако-

мятся с принципами системы закупок 

и возможностями войти в число 

надежных поставщиков госкорпо-

раций. Это, действительно, не миф, а 

реальность.   

ГОСКОРПОРАЦИИ И ГОСКОМПАНИИ: 
ЭФФЕКТИВНЫЕ ПРОЕКТЫ

ГОСКОРПОРАЦИЯ «РОСАТОМ» 

новляемых источников энергии в 

существующие энергосистемы. 

Также госкорпорация представи-

ла информацию о перспективных 

IT-разработках в области заку-

почной деятельности, призванных 

упростить многие процедуры 

как для предприятий-заказчиков 

атомной отрасли, так и для внеш-

них поставщиков.

Вице-премьер Юрий Борисов 

отметил успех предприятий ОПК 

Росатома и положительно оценил 

направление развития новых биз-

несов отрасли.



ГОСКОРПОРАЦИЯ «РОСТЕХ»
Объединенная экспозиция Госкорпорации «Ростех» была представ-

лена в 2021 году на площади 136 кв. метров. Все демонстрируемые 

здесь экспонаты можно было смело назвать смотром инновацион-

ной продукции и смелых проектов XXI века. 

Так, экспозицию холдинга «Швабе» составила продукция московско-

го НИИ «Полюс» им. М. Ф. Стельмаха, Красногорского завода им. С. А. 

Зверева, Уральского оптико-механического завода им. Э. С. Яламова, 

Вологодского оптико-механического завода, Государственного ин-

ститута прикладной оптики, Лыткаринского завода оптического стек-

ла, Новосибирского приборостроительного завода и ЦКБ «Фотон». 

Холдинг «Швабе» презентовал разработки для экосистемного про-

екта «Умный город», экологии, медицины и других отраслей.

Среди экспонатов холдинга – тепловизоры, которые во время пан-

демии устанавливаются в аэропортах, поликлиниках и обществен-

ГОСУДАРСТВЕННАЯ КОМПАНИЯ 
«АВТОДОР»

На стенде Автодора были предусмотрены отдельные зоны, посвященные новым 

перспективным проектам компании до 2035 года, и проектам, которые реализуют-

ся в настоящее время: строительство автомобильной дороги М-12 Москва – Нижний 

Новгород – Казань, развитие трассы М-4 «Дон». 

Посетители и участники выставки смогли узнать о всех преимуществах безбарьер-

ной системы взимания платы «Свободный поток», которая впервые в России вне-

дрена на Центральной кольцевой автомобильной дороге (ЦКАД) в Московской 

области. 

В экспозиции Автодора также было представлено ООО «Автодор – Платные Доро-

ги». Компания осуществляет закупочную деятельность, при этом здесь утвержден 

реестр товаров, работ и услуг, которые поставляются, выполняются и оказываются 

только субъектами малого и среднего предпринимательства. Так, в 2020 году объ-

ем подобных закупок компании составил 49% от суммы заключенных договоров.

Представители ООО «Автодор – Платные Дороги» в ходе проведения Форума зна-

комили посетителей и участников с работой системы закупок; делились опытом 

закупочной деятельности, а также имели возможность найти новых надежных биз-

нес-партнеров. 

ных местах, выпускаемая в Красногорске инфракрасная система 

измерения температуры IR236 с искусственным интеллектом и мо-

дернизированная версия лыткаринского регистратора с функцией 

идентификации лиц без учета других объектов.

Одним из ключевых экспонатов стал автоматизированный комплекс 

«Детектор-БИО», выявляющий в помещениях токсины, бактерии и 

вирусы, в том числе коронавирус.
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РЕГИОНЫ РОССИИ

Со всеми новациями региона во 

время обхода ознакомился ви-

це-премьер – Юрий Борисов. 

Глава Севастополя принял актив-

ное участие в  деловой программе 

Форума: в частности, в пленарном 

заседании – «Закупки высокотех-

нологичной отечественной про-

дукции: опыт субъектов естествен-

ных монополий и госкорпораций» 

и поделился опытом, как идет ре-

ализация важных проектов при 

условии, что в регионе действует 

особый порядок госзакупок.

ления были представлены реализованные на сегодняшний 

день проекты региона в сфере цифровизации закупочной 

системы, а также презентованы будущие проектные пред-

ложения.

В том числе, участникам и гостям Форума была представ-

лена информация о ведущих предприятиях по основным 

направлениям развития региона, приоритетных проектах, 

сформированных инвестиционных кейсах и главных тури-

стических объектах.

Впервые в Форуме-выставке «ГОСЗАКАЗ» принял 

участие город Севастополь сразу в нескольких 

форматах – как регион-партнер, как участник вы-

ставочной экспозиции и деловой программы. 

Делегацию Города-героя возглавил Губернатор – 

Михаил Развожаев. 

На площадке Форума была организована выста-

вочная экспозиция города Севастополя с презен-

тацией потенциала региона. Ключевой темой был 

вопрос внедрения информационных технологий в 

процесс управления государственными закупками 

в городе Севастополе. В рамках данного направ-

РЕГИОН-ПАРТНЕР
СЕВАСТОПОЛЬ
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Экспозиция Правительства Москвы постоянно находилась в эпицен-

тре внимания участников и гостей Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ». 

Здесь ежедневно проходили самые разные события: встречи с экс-

пертами, тематические лекции, консультации, знакомства в интерак-

тивных зонах с новыми технологиями, инструментами и проектами, 

которые меняют рынок закупок, повышая эффективность и про-

зрачность закупочных процедур.

Также участники узнали, как работает контрактная система столи-

цы, и смогли получить информацию о ключевых показателях Мо-

сквы за 2020 год. 

Особый интерес всегда вызывают достижения Портала поставщи-

ков – единой витрины закупок, которые ежегодно демонстрируют-

ся на столичной экспозиции. Так, по итогам 2020 года на Портале 

между московскими заказчиками и региональными поставщиками 

было заключено 76,4 тысячи контрактов на общую сумму 11,5 млрд 

рублей – это порядка 30% от общего объема закупок московских 

заказчиков на ресурсе, объединяющим поставщиков со всей страны 

и заказчиков из 37 регионов страны. Каталог товаров, работ и услуг 

насчитывает более 1,1 млн позиций.

«Москва готова делиться накопленным опытом и цифровыми решени-

ями в сфере закупок, открыто рассказывать о результатах», – отметил 

Иван Щербаков, руководитель Департамента города Москвы по 

конкурентной политике. 

СТОЛИЦА ОБЪЕДИНЯЕТ ПОСТАВЩИКОВ  
И ЗАКАЗЧИКОВ ИЗ РЕГИОНОВ

МОСКВА
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Московская область по праву считается цифровым регионом, у которого всегда есть чему поу-

читься коллегам из других субъектов Российской Федерации. Подмосковье охотно делится на 

выставке передовыми разработками в сфере цифровизации закупок.

В 2021 году всеобщее внимание привлек портал исполнения контрактов (ПИК). Эта платформа 

позволяет бизнесу эффективно взаимодействовать с властью. Основная цель проекта – пол-

ный отказ от бумажных документов.

«Электронный документ нельзя потерять, изменить, потому что следы в системе остаются. Ра-

бота начинается с формирования электронной карточки контракта, это этап, когда оцифро-

вываются все условия контракта», – сказал во время выступления на пленарном заседании 

«Оптимизационный» законопроект: эволюция или революция?» Виктор Королихин, пред-

седатель Контрольно-счетной палаты Московской области.

Он уточнил, что в системе можно увидеть весь расклад по Московской области, информация 

обновляется в режиме онлайн. Пользователи могут наблюдать, на каком этапе находится за-

каз. 

Следующим этапом эволюционирования ПИК стал «умный контракт» – этот сервис позволяет 

полностью исключить человеческий фактор, а, следовательно, ошибки. Если раньше на со-

ставление контракта приходилось тратить время и ресурсы, сейчас все делает система. Разра-

ботка поможет максимально усовершенствовать сферу закупок на территории Подмосковья. 

Всего на стенде Московской области было представлено 10 сервисов. Участники выставки 

смогли ознакомиться со всеми сервисами с помощью интерактивной панели.

РЕГИОНЫ РОССИИ

УНИКАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ  
ПОДМОСКОВЬЯ – ПОРТАЛ  
ИСПОЛНЕНИЯ КОНТРАКТОВ
МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ
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поддержки российских производителей:  

«Мы активно развиваем промкооперацию 

для продвижения продукции местных про-

изводителей выстраиваем сотрудничество 

с крупнейшими федеральными заказчи-

ками. На сегодня заключено 13 «дорож-

ных карт» и соглашений с 12 корпораци-

ями-заказчиками, в том числе с такими 

флагманами, как «ЛУКОЙЛ», «Уралкалий»,  

«СИБУР».

Дмитрий Махонин принял активное участие 

в деловой программе Форума. В частности, 

выступил с докладом на пленарном засе-

дании «Оптимизационный» законопроект: 

эволюция или революция?». 

На форуме Пермский край подписал два 

соглашения о сотрудничестве – с Пром-

связьбанком и Правительством Севасто-

поля, действия которых должны открыть 

в перспективе дополнительные возможно-

сти для экономики края.

Пермский край уже не первый раз прини-

мает участие в Форуме-выставке «ГОСЗА-

КАЗ», но в 2021 году экспозиция региона 

была представлена как никогда широко. 

Это объяснялось заявленной тематикой 

мероприятия, прошедшего под девизом 

«Время российской промышленности». 

Пермский край – в первую очередь про-

мышленный регион, и здесь наработан 

достойный опыт по поддержке региональ-

ных предприятий. 

Промышленники региона представили 

продукцию, созданную в рамках диверси-

фикации оборонного производства – при-

способления товаров военно-промышлен-

ного комплекса для гражданских целей и 

расширения ассортимента товаров. 12 ре-

гиональных предприятий продемонстри-

ровали свои наработки по промышленной 

безопасности и уникальные решения ма-

лого и среднего бизнеса (МСП) для круп-

ных промышленников.

Во время обхода экспозиции Перм-

ского края официальной делегацией  

вице-премьер Юрий Борисов отметил 

потенциал предприятий региона в сфе-

ре импортозамещения. Дмитрий Махо-
нин, Губернатор Пермского края в ходе 

визита рассказал, что на уровне региона 

реализуется целый комплекс механизмов 

ОПК – В ГРАЖДАНСКИЙ СЕКТОР
ПЕРМСКИЙ КРАЙ



Республика Татарстан – постоянный участник Форума-выставки 

«ГОСЗАКАЗ». Выставочная экспозиция была подготовлена Государ-

ственным комитетом Республики Татарстан по закупкам с лучшими кей-

сами в сфере закупок: 

 ¡  Региональная информационная система Республики Татарстан, 

предназначенная для онлайн-планирования, формирования, санк-

ционирования и размещения документов по государственным и му-

ниципальным закупкам;

 ¡  Система электронного документооборота в сфере закупок Респу-

блики Татарстан, обеспечивающая обмен первичными документами 

по заключенным контрактам между заказчиками и поставщиками;

 ¡  Электронная торговая площадка АО «Агентство по государствен-

ному заказу Республики Татарстан» - одна из восьми аккредитован-

ных электронных площадок в соответствии с Распоряжением Пра-

вительства РФ от 12.07.2018 N 1447-р.

Также на стенде присутствовало подведомственное учреждение – АО 

«Центр развития закупок Республики Татарстан» (далее – Центр раз-

вития закупок), одной из задач которого является методологическое 

сопровождение заказчиков совместно с Государственным комитетом 

Республики Татарстан по закупкам. Кроме того, Центр развития закупок 

оказывает услуги специализированной организации государственным и 

муниципальным заказчикам, работающим по Федеральному закону от 

05.04.2013 № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, 

работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд» 

и Федеральному закону от 18.07.2011 № 223-Ф3 «О закупках товаров, ра-

бот, услуг отдельными видами юридических лиц». Имеет собственную 

электронную торговую площадку для проведения корпоративных заку-

пок, а также закупок юридических лиц, работающих в рамках Закона 

223-ФЗ.

РЕГИОНЫ РОССИИ

ЗАКУПОЧНЫЕ ИННОВАЦИИ

РЕСПУБЛИКА ТАТАРСТАН
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ПРЕДПРИЯТИЯ ОПК 
ЕДИНЫМ ФРОНТОМ  

На Форуме-выставке «ГОСЗАКАЗ» Тульская область пред-

ставила шесть предприятий оборонно-промышленного ком-

плекса – АО «Тулаточмаш», АО «НПО «Сплав» им. А.Н. Гани-

чева», АО «Алексинский опытный механический завод», АО 

«АК «Туламашзавод», АО «ОКБ Октава», Федеральное ка-

зенное предприятие «Алексинский химический комбинат», 

АО ЦКБА, ООО ПП «МЕХМАШ». И шесть инновационных ком-

паний – ООО «Русский инженерный клуб», ООО «Инноваци-

онное предприятие «Щекиноазот», АО «Тулажелдормаш», 

ООО «ПМП Протон», ООО «НТО «Альвис», и ООО «Доступ-

ный мир».

Также на стенде Тульской области посетители Форума смогли 

увидеть и другую продукцию: от новых материалов до элек-

троподъемников и внутризаводских транспортных средств.

Участие бизнеса Кубани в Форуме-вы-

ставке «ГОСЗАКАЗ» было организо-

вано региональным Фондом развития 

бизнеса совместно с ТПП Краснодар-

ского края. Объединенный стенд реги-

она был представлен тремя компания-

ми: ООО «ТД Пищевые Технологии», 

ООО НПП «Флореаль» и швейное про-

изводство «Sophiano». Торговый дом 

представил новую линейку парокон-

вектоматов собственного производ-

ства, линейку рециркуляторов, образ-

цы нейтрального оборудования.

НПП «Флореаль» презентовал новин-

ки для дезинфекции рук, средств по 

уходу за кожей и др.

Швейное производство «Sophiano» 

специализируется на массовом по-

шиве школьной формы и детской 

одежды, трикотажных изделий, ме-

дицинской и корпоративной одежды. 

Во время «коронакризиса» руковод-

ство компании одно из первых в крае 

адаптировало производство под нуж-

ды общества. 

ТУЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ

БИЗНЕС КУБАНИ  
ГОТОВ К СОТРУДНИЧЕСТВУ
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ПОСТАВЩИКИ

На экспозиции Пермского края были представлены 12 предприятий региона. На стен-

де АО «Пермская научно-производственная приборостроительная компания (ПНППК)» 

представило систему мониторинга целостности моста (на примере Амурского моста), 

созданную в рамках кластера «Фотоника». 

Разработки пермских предприятий для промышленной безопасности продемонстриро-

вали: «Сорбент» (защита органов дыхания), «РОСОМЗ» (защита головы и зрения), «Чай-

ковский текстиль» (ткани для спецодежды), «Трек» (обувь), «Кираса» (спецзащита), а 

также «ЭРИС» (газоанализаторы и цифровые решения на примере кнопки SOS). Среди 

представителей МСП – компания «Механика» и их тележки-толкатели, которые сегод-

ня работают в метрополитене Москвы, а также «Дельта», занимающаяся производством 

фельдшерско-акушерских пунктов и бытовок.

В АК «Туламашзавод» налажен выпуск нефтегазового оборудования, изделий литейного 

производства для транспортного машиностроения, дизель-генераторов и дизель-насо-

сных агрегатов, режущих и мерительных инструментов, внутризаводского транспортно-

го средства «Муравей». НПО «СПЛАВ» реализует проект по выпуску трубопроводной 

арматуры и шаровых кранов, выполненных из инновационных композитных материалов. 

ПАО «НПО «Стрела» и АО «ЦКБА» выпускают гражданское радиотехническое и радио-

локационное оборудование. 

Перспективные образцы гражданской продукции, производимые на предприятиях обо-

ронно-промышленного комплекса Красноярского края, были представлены на объе-

диненной экспозиции АО «Красмаш» – это макеты аппарата обдувки, емкостного обо-

рудования, олимпийский факел «Сочи-2014», ложементы со специальным режущим 

инструментом. 

Экспозиция Форума наглядно продемонстрировала, что оборонная промышленность яв-

ляется локомотивом для реализации высокотехнологичного гражданского производства 

в России. 

В 2021 году выставочная экспозиция разместилась сразу в двух павильонах ВДНХ – в 

55 и 57. В каждом из них были представлены стенды компаний из разных регионов 

России. В соответствии с тематикой Форума, посвященной вовлечению предприятий 

ОПК в гражданские закупки, основная часть экспонентов была представлена оборон-

ной отраслью с образцами высокотехнологичной продукции. 

Часть экспонатов была расположена перед павильоном № 57 – ООО «Завод тяжелых 

машин» (Челябинская область), Мульчеры UM-Forest (Пермский край). 

АО «Концерн ВКО «Алмаз - Антей» – флагман отечественного оборонного производ-

ства представил на экспозиции медицинскую технику, радиолокационные системы, 

3D-принтеры и другую разнообразную гражданскую продукцию, разработанную и вы-

пускаемую предприятиями концерна. 

Так, АО «ИЭМЗ «Купол» представил макет газовой системы лучистого обогрева, пред-

назначенной для обогрева производственных площадей, складских помещений, анга-

ров и т.д. 

ПАО «НПО «Стрела» – натурные образцы радиолокационных станций и устройств, а 

также макет системы охраны НПЗ. 

АО «РАТЕП» продемонстрировал натурные образцы светодиодных светильников, 

предназначенных для освещения крупных промышленных объектов, транспортных уз-

лов, портов, аэропортов, спортивных сооружений, автодорог всех классов. 

ПАО «МЗИК» показал натурный образец малогабаритной вакуумной уборочной ма-

шины, включая поливомоечный комплект для проведения дезинфекции в рамках 

профилактики COVID-19. Эта отечественная разработка, выполненная по заказу 

Минпромторга России, на 80% состоит из комплектующих и материалов отечественно-

го производства. 

ВОЗМОЖНОСТИ И ПОТЕНЦИАЛ  
ПРЕДПРИЯТИЙ ОПК 
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Авторитет Гильдии отечественных закупщиков и 

специалистов по закупкам и продажам от форума 

к форуму постоянно растет. Как справедливо од-

нажды заметил Антон Гетта, Депутат Государствен-

ной Думы, координатор Бюро расследований ОНФ: 

«Это наши давние партнеры и друзья, мощнейший 

экспертный пул, который помогает нам в выработ-

ке грамотных законодательных изменений для си-

стемы госзакупок». На протяжении двух лет члены 

Экспертного совета Гильдии принимали активное 

участие в обсуждении законодательных инициатив 

по реформированию контрактной системы. К их 

мнению прислушиваются регуляторы и контроле-

ры, депутаты Государственной Думы и эксперты.

Форум-выставка «ГОСЗАКАЗ» – это ежегодное ме-

сто встречи членов Гильдии отечественных закуп-

щиков и специалистов по закупкам и продажам, 

которые в рамках открытого заседания обсуждают 

лучшие региональные практики. 

Одно из достижений Гильдии – Рейтинг эффектив-

ности и прозрачности закупочных систем регионов 

России. Он создавался непосредственно руково-

дителями региональных уполномоченных органов 

поэтому опирается, в первую очередь на КPI, акту-

альные для практической работы государственных 

и муниципальных заказчиков. За пять лет участия в 

проекте, региональные заказчики и бизнес пришли 

к выводу, что Рейтинг является отличным анали-

ОБЩЕРОССИЙСКАЯ ОБЩЕСТВЕННАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ 
«ГИЛЬДИЯ ОТЕЧЕСТВЕННЫХ ЗАКУПЩИКОВ  
И СПЕЦИАЛИСТОВ ПО ЗАКУПКАМ И ПРОДАЖАМ» 

тическим инструментом для принятия своевременных управленческих 

решений. Рейтинг не только позволяет увидеть, в каких областях и сфе-

рах закупочного процесса регион добился высоких результатов, он и 

дает понимание – в каких направлениях нужно продолжать работу.

Итоги Рейтинга традиционно подводятся на Форуме-выставке 

«ГОСЗАКАЗ», а его победители награждаются в торжественной обста-

новке. 

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ
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БЮРО РАССЛЕДОВАНИЙ ОНФ

Бюро расследований ОНФ – это 

открытая площадка, которая объ-

единяет 14 тыс. активистов по всей 

стране, занимающихся борьбой с 

коррупцией, расточительством и 

неэффективным использованием 

бюджетных средств.

Результатом работы активистов и 

экспертов стала отмена и устра-

нение нарушений в государствен-

ных закупках на 315 млрд руб. По 

сигналам ОНФ возбуждено 74 ан-

тимонопольных дела, а участники 

сговоров оштрафованы на 408 

млн руб. Каждый сигнал активи-

ста – это работа от единичного 

случая до системного решения.

Ежегодно активисты и экспер-

ты Бюро принимают активное 

участие в Форуме-выставке 

«ГОСЗАКАЗ». 
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ОБЩЕСТВЕННЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ

МЕЖРЕГИОНАЛЬНАЯ ОБЩЕСТВЕННАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ  
«МОСКОВСКАЯ АССОЦИАЦИЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ»

Московская ассоциация предпринимате-

лей (МАП) – старейшая межрегиональная 

общественная организация руководите-

лей предприятий, бизнесменов России, 

созданная в 1989 году.

Ассоциация сотрудничает с Администра-

цией президента РФ, Правительствами 

Российской Федерации, Москвы и субъ-

ектов РФ, комитетами Государственной 

Думы и Совета Федерации ФС РФ, аппара-

тами полномочных представителей прези-

дента РФ в федеральных округах, законо-

дательными собраниями регионов, более 

40 объединениями предпринимателей.

Во время работы Форума-выставки «ГОС-

ЗАКАЗ» Московская ассоциация пред-

принимателей организует научно-прак-

тические конференции, круглые столы, 

награждение лауреатов конкурса «Луч-

ший поставщик года».

Андрей Поденок, президент МАП принима-

ет активное участие в Форуме – в деловой 

программе и официальных мероприятиях. 
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Звоните:                                                     

8 800 250 09 97 

Пишите: 

info@azbuka-goszakaza.ru

ako-goszakaz.ru

АНО ДПО «АКАДЕМИЯ  
КОНТРАКТНЫХ ОТНОШЕНИЙ»
Федеральная инновационная площадка Приказ Минобрнауки № 1100 от 02.10.2015 г. 

НАШИ 
ПРЕПОДАВАТЕЛИ 

®  Имеют 20-летний опыт работы  
в сфере закупок и 10-летний  
в сфере медиации

®  Являются практикующими 
экспертами

®  Входят в состав Экспертно-
консультативного совета 
по совершенствованию 
законодательства в сфере закупок 
Государственной Думы РФ

ЭКСКЛЮЗИВНЫЕ 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ  
ДЛЯ СЛУШАТЕЛЕЙ:

®  Участие в разработке 
законодательных инициатив

®  Участие в Форуме-выставке 
«ГОСЗАКАЗ» по специальным 
приглашениям

У НАС ОБУЧИЛИСЬ: 

®  Более 6 000 специалистов 

           из 620 организации  

    из более 50 субъектов РФ 

®  Около 300 активистов Бюро 
расследований ОНФ

Академия разрабатывает 
индивидуальные 
образовательные 
программы в зависимости 
от специфики заказчика

ПРОЙДИТЕ обучение с минимальными затратами,  
но с максимальным качеством

ПОЛУЧИТЕ ответы от регуляторов и контролеров 

ПОВЫСЬТЕ квалификацию и ОБНОВИТЕ  знания

ОБУЧАЕМ УСПЕХУ  
В ЗАКУПКАХ И МЕДИАЦИИ!



ВСЕ О ЗАКУПКАХ:  
ПРОФИ ДЛЯ ПРОФИ

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ЛЕКТОРИЙ

Работу Лектория открыл Павел 
Лисин, Руководитель АНО ДПО 

«Академия Контрактных Отноше-

ний», главный редактор сетевого 

издания «Цифровые Закупки». Он 

сообщил о программе лектория и 

концепции проекта, реализуемом 

Академией в качестве Федераль-

ной инновационной площадки.

В рамках  

Форума-выставки  

«ГОСЗАКАЗ» прошел 

профессиональный  

лекторий, организован-

ный АНО ДПО  

«Академия Контрактных 

Отношений»  

(www.ako-goszakaz.ru). 

В лектории в качестве 

спикеров приняли  

участие ведущие  

преподаватели,  

эксперты-практики  

и закупщики,  

которые рассказали  

слушателям о наиболее 

интересных аспектах 

закупочной  

деятельности в рамках 

ФЗ-44 и ФЗ-223.



С особенностями процедуры 

проведения запроса котировок с 

01.04.2021 г. слушателей познако-

мила Елена Гуцелюк, директор 

Центра дополнительного профес-

сионального образования эко-

номического факультета, заме-

ститель руководителя Пилотного 

центра госзакупок Южного феде-

рального университета.

Краткий экскурс в историю раз-

вития публичных закупок в Рос-

сии провел Виталий Кикавец, 
заместитель заведующего кафе-

дрой финансового права ФГБОУ-

ВО «Российский государственный 

университет правосудия».

О национальном режиме и прак-

тике его применения в закупках 

товаров, работ и услуг доложил 

Владимир Немченко, заведую-

щий кафедрой «Управление госу-

дарственными, муниципальными 

и корпоративными закупками» 

ФГБОУ «Российская инженерная 

академия менеджмента и агро-

бизнеса».

О сложных вопросах применения 

ПП-2013 в рамках ФЗ-223 в высту-

плении Екатерины Сухановой, 
начальника управления регла-

ментных закупок ФАУ «РОСДОР-

НИИ».

Необычная, но очень интересная 

тема «Принципы управления здо-

ровьем сотрудников или «Кайд-

зен в системе госзакупок» (ито-

ги исследования)» в исполнении 

Павла Филея, директора по раз-

витию ООО «Контракт Солюшнс 

Энтерпрайз».

О проблемах расторжения кон-

тракта в одностороннем порядке 

и обжаловании актов и действий 

контрольных органов в сфе-

ре закупок рассказала Татьяна 
Рерих, ректор АНО ДПО «Сибир-

ский институт государственного и 

муниципального управления».

Первый доклад представила 

Елена Игнатенкова, замести-

тель министра экономического 

развития и промышленности Ре-

спублики Карелия. Она рассказа-

ла о реальном практическом опы-

те взаимодействия Правительства 

Республики Карелия с Управлени-

ем Федеральной службы испол-

нения наказаний по Республике 

Карелия при осуществлении заку-

пок товаров (работ, услуг).
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Второй день начался с выступле-

ния Татьяны Леонтьевой, ве-

дущего преподавателя Академии 

кадрового резерва, независимого 

эксперта, аккредитованного Ми-

нюстом России. Тема: «Органи-

зация контрактной службы: клю-

чевые нововведения и алгоритм 

действий заказчика по новому ти-

повому положению».

Архиважный вопрос: минималь-

ная доля закупок российских то-

варов по Закону 44-ФЗ (ПП 2014) 

от гуру медицинских закупок 

Светланы Китаевой, руководи-

теля контрактной службы ГБУЗ 

«ГКБ им. И.В. Давыдовского ДЗМ», 

эксперта–тренера в Школе заку-

пок, МТО и управления качеством 

АНО «Корпоративная Академия 

Росатома».

На сцене Илья Апарышев, 
управляющий по развитию бан-

ковского сопровождения госу-

дарственного оборонного заказа 

ПАО «Промсвязьбанк» с темой 

«Актуальные вопросы банковско-

го сопровождения государствен-

ного оборонного заказа».

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ЛЕКТОРИЙ
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Сближение 44-ФЗ и 223-ФЗ: пра-

вильный ли выбран вектор? На 

этот вопрос отвечает Светлана 
Аппба, руководитель департа-

мента методологии электронной 

площадки НЭП-Фабрикант. За-

вершило третий день выступле-

ние Анастасии Дегтеревской, 
предпринимателя, блогера, созда-

теля обучающего пространства и 

профессионального сообщества 

поставщиков с темой «Что постав-

щики хотели бы сказать госзаказ-

чикам?»

Обзор практических аспекты ре-

ализации политики протекцио-

низма в контрактной системе в 

лекции Татьяны Дорошенко, 
директора Центра профессио-

нального образования ФГБОУ ВО 

«Байкальский государственный 

университет».

Алексей Малеев, член Совета 

Новосибирского областного от-

деления ОПОРЫ РОССИИ, автор, 

модератор проекта «Кризису. 

НЕТ Перезагрузка» сообщил об 

участии МСП в госзакупках как 

инструменте преодоления эконо-

мической нестабильности пред-

приятия в кризисное время.

Третий, заключительный день 

и выступление Екатерины 
Самариной, руководителя  на-

правления работы с ГосЗаказчи-

ками Группы Компаний PH I LAX 

с обзором результатов опроса 

участников закупок по злобо-

дневным вопросам применения 

действующих запретов и ограни-

чений при проведении государ-

ственных закупок.

Валерий Гринёв, заместитель 

Председателя Комитета Обще-

российской общественной орга-

низации «Гильдия отечественных 

закупщиков и специалистов по 

закупкам и продажам» обсуждает 

с аудиторией вопросы примене-

ния специальных инвестицион-

ных контрактов в рамках выхода 

предприятий ОПК на рынок граж-

данской продукции.



XVI Всероссийский Форум-выставка «ГОСЗАКАЗ» получил широкое освещение  

в прессе и на этапе подготовки, и во время проведения мероприятия. Основная  

тональность публикаций – большие ожидания у участников в проведении Форума,  

а также его тематика, посвященная российскому производителю. 290 журналистов 

приняли участие в освещении Форума.

ГОСЗАКАЗ-2021 В СМИ

На Форуме впервые были представлены данные о реальных процессах  
диверсификации производства ОПК. Поскольку это тема новая для про-
мышленности - для ее освещения в СМИ не хватало объективных и досто-
верных данных. Крупнейшее отраслевое событие в сфере закупок для 
многих компаний стало поводом поделиться такой информацией. 

Проблемам диверсификации было посвящено несколько информационных 
мероприятий, а сама концепция перехода на гражданские рельсы стала 
магистральным сюжетом Форума.

Поскольку личное участие в организации и проведении Форума принял 
вице-премьер Юрий Борисов - это стало мощнейшим информационным 
поводом для масс-медиа. В ходе Форума и по его итогам заместитель 
председателя Правительства РФ дал ряд ключевых поручений, реализация 
которых должна осуществляться в  течение года.

В первый день Форума состоялось традиционное подведение итогов  
Конкурса журналистов. Для экспертов , пишущих на тему контрактной  
системы, Форум - это уникальная возможность высказаться, встретиться  
в среде единомышленников, найти первоисточники информации. 

ОСВЕЩЕНИЕ В ПРЕССЕ
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ПОРУЧЕНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ

«Поручение по итогам Форума- 

выставки – это по-настоящему 

значимый документ, определя-

ющий направление работы всех 

федеральных органов власти  

в части изменения законодатель-

ства, регламентирующего импор-

тозамещение в системе закупок 

всех уровней, включая механизмы 

квотирования и поддержки оте-

чественных промышленных пред-

приятий. Впереди нас ждет много 

работы», – резюмировал  Андрей 
Садофьев, Директор Форума- 

выставки  «ГОСЗАКАЗ».

ИТОГИ ФОРУМА  
ПОДВЕДЕНЫ НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ

21 апреля 2021 года  

Первый заместитель  

Правительства  

Российской Федерации  

Юрий Иванович Борисов  

подписал по итогам  

XVI Всероссийского  

Форума-выставки  

«ГОСЗАКАЗ»  

поручение  

№ ЮБ-П7-5298.
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Уважаемые коллеги, друзья, партнеры!

XVI Всероссийский Форум-выставка «ГОСЗАКАЗ», которого мы жда-

ли два года, состоялся! Этому предшествовала большая работа орга-

низаторов, экспертов, депутатов Государственной Думы, партнеров. 

Даже после вынужденного переноса мероприятия на 2021 год нам 

было важно продолжить работу по совершенствованию законода-

тельства, регулирующего закупочную деятельность, региональных 

и корпоративных закупочных систем, выявлять и делиться лучшими 

практиками и достижениями в этой сфере. Мы делали это в непро-

стых условиях. 

Выражаю искреннюю благодарность членам Оргкомитета, который 

возглавил первый заместитель Председателя Правительства Рос-

сийской Федерации Юрий Иванович Борисов. Благодаря нашей об-

щей слаженной работе Форум прошел масштабно и результативно, 

а участники получили бесценный опыт общения в ходе обсуждения 

актуальных тем.

Руководство страны сегодня придает особое значение вопросам 

реализации политики импортозамещения как важного инструмента 

развития экономики. Нам необходимо будет продолжить эту работу 

на следующем Форуме, что послужит дальнейшему укреплению вза-

имодействия органов власти, бизнеса и общества в решении важных 

государственных задач. 

Мы рады вновь встретиться с вами в 2022 году! Для участников  

Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ» будет подготовлена особая про-

грамма. Следите за анонсами.

Андрей Садофьев,  

Директор Форума-выставки «ГОСЗАКАЗ»

ФОРУМ ПРОШЕЛ.  
НО МЫ ИДЕМ  ДАЛЬШЕ!
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ОФИЦИАЛЬНЫЕ ИНФОРМАЦИОННЫЕ ПАРТНЕРЫ

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ПАРТНЕР СТРАТЕГИЧЕСКИЙ ПАРТНЕР

БИЗНЕС-ПАРТНЕРЫ ПАРТНЕРЫ



Ждем вас 6-8 апреля 2022 года 

на XVII  ВСЕРОССИЙСКОМ  

ФОРУМЕ-ВЫСТАВКЕ  

«ГОСЗАКАЗ»!

Информацию  

о предстоящем Форуме  

смотрите в Телеграм-канале   

«Цифровые Закупки»FORUM-GOSZAKAZ.RU




